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A secretária de Saúde
de Volta Redonda, Maria da
Conceição de Souza Rocha,
apresentou um estudo so-
bre a antecipação da segun-
da dose da vacina AstraZe-
neca para que seja minis-
trada em um intervalo de
oito semanas, ao invés de
12 semanas. O médico sani-
tarista e coordenador da
Vigilância em Saúde, Car-
los Vasconcelhos, disse que
a antecipação garantirá de
forma mais rápida a imuni-
zação da população, visto
que há confirmação de no-
vas variantes do novo coro-

As temperaturas bai-
xas registradas no Parque
Nacional de Itatiaia vêm
atraindo turistas de todo
o Estado do Rio que apre-
ciam  a paisagem branca
provocada por geadas.
Termômetros instalados
na estação meteorológica
de Campo Belo, a 2.440
metros de altitude, regis-
traram às 14 horas desta
segunda-feira, dia 12, de
8,5 graus.  O diretor do
reserva, Luiz Aragão, dis-
se que o limite máximo
de visitantes no alto do
parque é de 400 pessoas.
A medida foi tomada de-
vido à pandemia. Ele ex-
plicou que os ingressos
podem ser comprados
pela internet.

 CIDADES | Página 6

Volta Redonda quer antecipar
segunda dose da AstraZeneca

Intenção é agilizar a imunização da população principalmente por causa do surgimento de novas variantes
navírus circulando no Esta-
do do Rio. O Cosems en-
trou em contato com a Se-
cretaria Estadual de Saúde
(SES) que aceitou a propos-
ta da antecipação, mas até
o momento o Ministério da
Saúde não se manifestou
sobre o caso. Com o pare-
cer contrário a medida, o
Cosems pode se basear na
legislação que corrobora na
autonomia de estados e
municípios na condução da
campanha de vacinação
tendo em vista o cenário
pandêmico.
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Parque de Itatiaia

Baixas temperaturas atraem
turistas de todo o Estado

Redes Sociais

O Banco de Olhos de Vol-
ta Redonda pôde retornar
com as captações de córneas
e de março até junho deste
ano já foram realizados 54
transplantes com córneas
captadas pela equipe do mu-
nicípio. O Banco de Olhos é
responsável pela captação de
tecido ocular em 34 cidades
do estado do Rio. A unidade
de Volta Redonda funciona
há 10 anos é referência, ser-
vindo de modelo inclusive
para outros estados.  Por
conta da pandemia, o núme-
ro de doações caiu em torno
de 50% em 2020. Antes da
Covid-19, a média chegava a
300, mas no ano passado o
número foi de 174.
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Geada no Parque Nacional de Itatiaia atrai visitantes

Banco de Olhos realiza 54
transplantes em três meses

Geraldo Gonçalves(PMVR)

Banco de Olhos é
responsável pela captação de

tecido ocular em 34 cidades
do estado do Rio

A Prefeitura de Bar-
ra Mansa realizou na
manhã desta segunda-
feira (12), a Operação
Voo Livre, após denún-
cias de aves silvestres
mantidas em cativeiro.
A Guarda Ambiental
percorreu alguns bair-
ros e apreendeu 51 pás-
saros criados irregular-
mente, dentre elas estão
espécies como: coleio,
trinca ferro, canário da
terra e tico-tico. As de-
núncias de crimes am-
bientais podem ser fei-
tas diretamente com a
gerência de Fiscaliza-
ção Ambiental, pelo te-
lefone (24) 3322-9100, de
segunda a sexta-feira,
das 8h às 17h.

PMBM

Seis pessoas foram pre-
sas e 107 pinos de cocaína
foram apreendidos pela
Polícia Militar, no sábado
(10), no Parque Mambuca-
ba, em Angra dos Reis. O
material apreendido pos-
suía uma etiqueta com as
inscrições de uma facção
criminosa e foi encami-
nhado, juntamente com os
suspeitos, para a 166ª DP.
A PM informou que as de-

ANGRA DOS REIS

PM prende seis pessoas
por suspeita de tráfico

núncias podem ser feitas
através do telefone 0300
253 1177 (custo de ligação
local) ou ainda pelo aplica-
tivo “Disque Denúncia
RJ”. Em todos os canais, o
anonimato é garantido ao
denunciante. Ajude o Dis-
que Denúncia e a polícia
militar a transformarem
Angra dos Reis uma cida-
de mais segura.
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As comemorações pelo
aniversário de 67 anos de
Volta Redonda, no dia 17
de julho, inclui eventos
culturais e de lazer. E
mais:  será lançado o pro-
grama “Mulheres de Aço”,
em parceria com o Gover-
no Federal, com a presen-
ça da ex-lutadora de MMA
e campeã mundial de jiu-
jítsu, Érica Paes. Haverá
ainda um aulão da Melhor
Idade. Na sexta-feira, dia

ANIVERSÁRIO DE VR

Programação terá eventos
culturais e de lazer

16, véspera do aniversári-
oe, às 17h, será realizado
um Tour Virtual pela pla-
taforma Google Earth. O
objetivo é estimular as
pessoas a conhecerem me-
lhor a cidade, sem que
precisem se deslocar. No
sábado, dia 17 de julho,
haverá um City Tour His-
tórico com carreata pas-
sando por sete pontos de
destaque.
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Maria Cecília
Pontes Carnaúba

No início, era a desagre-
gação absoluta, a colisão
ininterrupta das rotas, a des-
truição mútua e generaliza-
da, dizia-se na Babilônia.
Neste espaço surgiu uma luz,
o deus Marduk, que, ao mi-
rar o ambiente, identificou a
imagem flutuante de um pa-
voroso monstro marinho, era
Timat, que assumia a forma
de um gigantesco dragão, em
plena fúria e disposição in-
cendiária, que a tudo conver-
tia em cinzas.

Marduk, inopinadamen-
te, atirou-se sobre Timat e
depois de sangrenta luta, ar-
rancou-lhe a cabeça. De ime-
diato, o espaço amorfo come-
çou a organizar-se, alinhar as
rotas, reagregar os corpos
destruídos pela colisão e pelo
fogo. Surgiu um ambiente
novo, sem emendas, harmô-
nico, regido pela a força orde-
nadora do Universo em sua
potência máxima. Nasceu a
vida humana, instalaram-se
a concódia e a prosperidade.

Ocorre que o Tempo ba-
bilônico, personificado, era a
entidade capaz de subjugar o
dragão e manter a degola, en-
tretanto, se enfraquecia pro-
gressivamente a cada impac-
to que lhe provocavam as
ações humanas contrárias à
ordem instituída pela ação
de Marduc. A ordem Mardu-
quiana se compunha de ver-
dade, hamonia, humildade,
lealdade, solidariedade, proa-
tividade na edificação do ou-
tro e do próprio crescimento
espiritual. O Tempo, como
ser ordenador, capaz de possi-
bilitar a vida humana, só
conseguia resistir a tais feri-
mentos durante um ano, de-
pois disto, era inteiramente
destruído. Timat estaria livre
para ressurgir soberano, ani-
quilar Marduk e reinstalar o
caos.

Entre toda a vida surgida
a partir da degola, somente a
vida humana vitimizava o
Tempo, as demais, natural-
mente, preservavam a or-
dem, se conduziam de modo
a usufruir apenas o necessá-
rio à existência. Apenas o ho-
mem se entregava a um dese-
jo de crescimento ilimitado,
acumulativo do que não ser-
ve à existência . Para evitar
que este comportamento hu-
mano matasse o Tempo, e a
tragédia da desordem puses-
se fim à vida, era imperioso
criar um novo Tempo, a cada
ano, para que este surgisse
com a mesma força ordena-
dora nascida no instante da
degola do dragão por Mar-
duk. Por isso, anualmente, os
babilônios realizavam a
akïtu , cerimônia religiosa
em que recitavam a estória
da degola de Timat, esta prá-
tica fazia brilhar a luz em
Marduc e criava-se o novo
Tempo, que manteria a or-
dem por mais um ano.

A instituição da Consti-
tuição se assemelha ao ritual
de criação do Tempo dos ba-
bilônios. Tal como eles, cria
uma ordem normativa para
possibilitar o desenvolvimen-
to humano no universo no-
minado Estado. Ao invés de
um ano, como na Babilônia,
a Constituição brasileria
marca um tempo de quatro
anos, como limite de resis-
tência de sua força normati-
va, ordenadora, condicionan-
te das ações de agentes do
Estado. Durante este período,
espera-se que os eleitos pelo
povo sejam efetivamente pro-
ativos para edificação da or-
dem e da justiça estabeleci-
das pela Constituição.

Os desvios humanos, no
exercício do poder conferido
pelos cargos públicos, do pa-
drão normativo ideal, destro-
em a força conformadora das
normas constitucionais so-
bre a atividade pública dos
agentes do Estado. Assim
como o Tempo dos babilôni-
os se desfaz, e é preciso criar
um novo, para fazer nascer a
força absoluta que mantém a
ordem no cosmos, também a
Constituição cria tempos no-
vos, a cada quatro anos, atra-
vés das eleições que condu-
zem novos titulares para
exercício do poder político.

A regra de troca cíclica

Remédios, constituição e a degola de Timat
de agentes políticos é instrumen-
to jurídico para favorecer a man-
tença do pleno vigor e eficiência
das normas constitucionais. Pre-
tende fortalecer a vinculação, da
atividade dos agentes públicos,
ao propósito de concretização do
padrão ideal de ordem e justiça
do Estado. Evita que estes usem
a estrutura pública em favor pró-
prio e indefinidamente,  os expõe
à fiscalização inevitável dos su-
cessores. É um dos recursos nor-
mativos de restrição ao descon-
trole, de alguns, sobre o impulso
de crescimento individual além
do necessário a existência. A fal-
ta de domínio sobre este desejo,
comumente, degenera em cor-
rupção e inviabiliza a vivência
democrática.

Para seguir a lógica babilôni-
ca, as democracias não deveriam
prever reeleições, seria mais ade-
quado, à vitalidade das normas
democráticas, a constante assun-
ção de titulares novos para os
postos de mando. Talvez a im-
possibilidade de reeleição pudes-
se tornar as normas constitucio-
nais mais efetivas, aproximar a
democracia idealizada, pelo sis-
tema normativo, da democracia
real, vivida pelos cidadãos.

O espaço intitulado Repúbli-
ca Federativa do Brasil, criado e
ordenado pela Consituição de
1988, é fundado sobre a divisão
de competências. Estas são dis-
tribuídas tanto entre os Poderes
públicos: legislativo, Executivo e
Judiciário, quanto entre as pes-
soas políticas: União, Estados-
Membros, Distrito Federal e Mu-
nicípios.

 O exercício das atividades
dos poderes públicos e da auto-
nomia político/administrativa
das pessoas políticas somente é
válido se for desenvolvido dentro
dos limites expressamente esta-
belecidos de competência. A de-
sobediência à distribuição nor-
mativa de competências, viola o
pacto federativo estruturante da
democracia brasileira. O pacto
federativo impõe lealdade entre
os entes públicos e proatividade,
para concretização dos objetivos
da democracia brasileira expres-
sos pelso artigo 1º e 3º da Consti-
tuição.

Os agentes públicos, eleitos
ou nomeados, têm a incumbên-
cia de dar cumprimento às nor-
mas constitucionais. Somente
podem agir dentro dos limites fi-
xados pelo pacto federativo. A di-
visão de competências, que cons-
titui o pacto referido, é garantia
de segurança do funcionamento
democrático do sistema. Busca
minimizar as possibilidades de
uso da estrutura pública para sa-
tisfação de interesses privados.
A fidelidade da atividade pública
aos objetivos públicos, estabele-
cidos pelas normas constitucio-
nais, é condição de sobrevivên-
cia da democracia.

As normas constitucionais
de divisão de competências polí-
tico/adminsitrativas, atribuem,
à União, o poder/dever de plane-
jar e promover a defesa do inte-
resse público, em situações de
calamidade, bem como realizar a
mobilização nacional para sua
superação. É o que dizem os in-
cisos XVIII, artigo 21 e XXVIII,
art. 22. Trata-se de competência
exclusiva da União, somente ela
tem autorização constitucional
para seu exercício, qualquer ou-
tra pessoa política que o fizer, in-
corre em usurpação de compe-
tência. Em face destas normas, o
planejamento e a promoção de
ações de enfrentamento da atual
calamidade, decorrente da pan-
demia de Corona Virus, é compe-
tência exclusiva da União.

 A execução desta competên-
cia se realiza, primordialmente,
através do Ministério da Saúde,
nomeadamente por meio da
aquisição de insumos, adoção de
medidas para garantia de socor-
ro hospitalar, e medicamentoso,
bem como da edição de orienta-
ções sobre o procedimento a ser
seguido no trato da doença inclu-
sive providências de defesa civil
e sanitárias.

 Se a competência para pla-
nejamento e promoção de ações
de enfrentamento de calamida-
des é exclusiva da União, os Es-
tados estão proibidos de exercê-
la. Diz o §1º, artigo 25, da Consti-
tuição de 1988 que se atribui, aos
Estados-Membros, as competên-
cias que não lhe sejam vedadas
pela própria Carta Constitucio-
nal. Então, estes podem realizar
planejamentos e providências de
âmbito local, desde que não di-
minuam a eficácia do planeja-

mento nacional ou dificultem
sua execução.

Em virtude do dever de pro-
atividade na concretização dos
objetivos de Estado, além da
proibição de prejuízo à eficiência
do planejamento nacional de
combate às calamidades, as de-
mais pessoas políticas estão vin-
culadas ao dever de cooperação
para que a atividade da União
alcance eficiência máxima. Os
planos e ações de enfrentamento
de calamidades públicas, elabo-
rados pelos Estados-Membros e
pelas demais pessoas políticas
da Federação, somente são juri-
dicamente válidos se tiverem
conteúdo suplementar, do plane-
jamento nacional, e contribuam
para potencializar sua eficiên-
cia.

Condutas dos Estados-Mem-
bros que diminuem ou dificul-
tam a execução da competência
nacional de enfretamento da
pandemia, violam a divisão de
competências da Federação.
Causam duas ofensas simultâne-
as: violação do pacto federativo
de proatividade das pessoas polí-
ticas para concretização dos ob-
jetivos do Estado democrático
Brasileiro, e usurpação de com-
petência político-administrativa
conferida exclusivamente à
União. Pelas mesmas razões, ca-
racteriza abuso de poder a ação,
de qualquer agente público, que
obstaculize ou diminua a eficiên-
cia dos resultados desta compe-
tência exclusiva da União.

A autarquia composta pelo
Conselho Federal de Medicina e
os Conselhos Regionais de Medi-
cina, integra o conjunto de enti-
dades destinadas à execução das
competências constitucionais da
União. Executa a competência
de supervisão da ética médica
em toda República, julgamento e
disciplina da classe médica. So-
mente aos CRMs compete o exer-
cício do poder disciplinar e de
punição de médicos no desempe-
nho de suas profissões, além do
poder Judiciário, através do de-
vido processo legal. Por sua vez,
os médicos devidamente regis-
trados no Ministério de Educa-
ção e Cultura e inscritos nos
Conselhos Regionais de Medici-
na têm direito subjetivo ao exer-
cício de suas funções, não podem
ser violados em sua autonomia.

 Ações de quaisquer outras
entidades públicas, pessoas polí-
ticas, Poderes Públicos ou agen-
tes públicos, que se constituam
em julgamento ou penalização
de médicos, em razão do exercí-
cio de sua profissão, caracteri-
zam usurpação de competência
dos Conselhos Regionais de Me-
dicina. Inclusive ações que po-
nham em causa a capacidade
técnica do médico ou o uso de
fármaco regularmente admitido
no país pelo órgão responsável
ou a escolha de tratamento espe-
cífico. A única exceção é o Judi-
ciário, através de atuação regu-
lar. A usurpação desta compe-
tência exclusiva da União atenta
contra o pacto federativo, por
isso sujeita o agente ou ente pú-
blicos às reprimendas cíveis e
criminais.

A imunidade parlamentar
estabelecida pelo artigo 53 da
Constituição não socorre, o
agente usurpador de competên-
cia. Esta é conferida aos parla-
mentares para a finalidade espe-
cífica de assegurar o desempe-
nho de suas competências cons-
titucionais atribuídas na Sessão
II da Constituição. Se o parla-
mentar atua no exercício de
competência específica de outro
Poder ou entidade federativa, a
imunidade parlamentar não se
aplica ele. Nesta hipótese, a
imunidade perde a sua justa
causa: a garantia de pleno exer-
cício das competências do Po-
der Legislativo.

Por esta razão, esta norma se
insere, fisicamente, entre as que
versam as atribuições do Con-
gresso Nacional e não entre as
normas constitucionais de al-
cance geral, como as estruturan-
tes do serviço público em geral,
a exemplo do artigo 37 da Cons-
tituição. Se os parlamentares
atuam fora de sua área de com-
petência, estabelecida pela ses-
são II da Constituição, a imuni-
dade parlamentar não tem inci-
dência, por falta de justa causa.

Em face destas circunstânci-
as normativas, preservada a boa
fé, sob hipótese alguma os médi-
cos, devidamente registrados no
Ministério de Educação e Cultu-
ra, inscritos nos Conselhos Regi-
onais de Medicina, que tenham a

anuência do paciente, podem
ser impedidos, de ministrar
medicamento aprovado para
uso nacional, em humanos,
ou de realizar tratamento
médico de sua preferência.

O questionamento sobre
a forma de desempenho da
atividade médica somente é
permitido, constitucional-
mente, aos Conselhos de
Medicina e ao Judiciário.
Qualquer outra entidade ou
agente público que o faça
comete abuso de poder, por
falta de competência funcio-
nal, e sujeita-se às penalida-
des administrativas, civis e
criminais eventualmente in-
cidentes. Esta disposição nor-
mativa é válida em qualquer
situação, inclusive nas de ca-
lamidade pública como a atu-
al pandemia de Corona Vi-
rus.

 Ademais, não se pode
impor, aos médicos, dificul-
dades para garantir a realiza-
ção de tratamentos, inclusive
experimentais no que se refe-
re à finalidade diversa da ori-
ginalmente pensada para o
insumo utilizado. Da mesma
forma, autoridade pública al-
guma pode ser impedida de
otimizar o desempenho do
planejamento nacional e das
providências adotadas pela
União no enferentamento de
calamidades, inclusive da
pandemia de Corona Virus.
Ao contrário, estão obriga-
das a fazê-lo, em face do dever
constitucional de proativida-
de Estatal para concretização
dos objetivos da Repúbica
Federativa do Brasil.

 Sob outra perspectiva,
importa ressaltar que qual-
quer ação tendente à redução
de eficiência dos resultados
do planejamento e das ações
nacionais no combate à pan-
demia, amplificaria o sofri-
mento da população que se
apega ao cumprimento das
prescrições médicas como
esperança de cura. Neste
contexto, a criação de situa-
ção de impossibilidade ou
dificuldade de acesso ao tra-
tamento ou medicamento
prescritos pelo médico, por si
só, impõe sofrimento emocio-
nal penoso que se acresce,
desnecessáriamente, ao sofri-
mento físico dos cidadãos.
Ações deste tipo afrontam o
dever de solidariedade juridi-
camente estabelecido através
do inciso II, artigo 3º da Cons-
tituição da República.

Obstruções à autonomia
do exercício da medicina,
exposição de médicos à cir-
cunstâncias vexatórias em
razão de suas opções técnicas
de tratamento, sobretudo na
atual situação de pandemia
de Corona Virus, caracteriza-
riam atos de voluntarismo
político-administrativo, abu-
so de poder característico
das tiranias, próprias de regi-
mes totalitários. Ademais,
revelam fomento à cultura
do medo como instrumento
de subjugação popular e de-
sagregam a estrutra demo-
crática instituída pela Cons-
tituição Federal.

Talvez os babilônios dis-
sessem que estas usurpações
de competência agrediriam
violentamente a vitalidade
do “Tempo”, apressariam a
ameaça de ressurgimento de
Timat e a reinstalação da
desagregação total onde a
vida humana não resistiria.
Talvez pensassem que as lín-
guas de fogo deste monstro
reduziriam a cinzas as luzes
de amor ao próximo que bri-
lham nos olhos dos seres
humanos.  Talvez esse povo
fosse mais lúcido que nós, os
modernos.

O Estado só avança na
solidificação do conteúdo
democrático, e na vivência
da democracia real, quando
degola e subjuga o dragão
do voluntarismo e da vaida-
de dos que agem em seu
nome. A degola do monstro,
Timat, só acontece com re-
verência à suprema ordem
cosntitucional. Fora da or-
dem constucional, reina a
desagregação total, o caos.
Realizemos a akïtu e crie-
mos o “Tempo” novo.

Maria CMaria CMaria CMaria CMaria Cecília Pecília Pecília Pecília Pecília Ponononononttttteeeeesssss
CCCCCarnaúbarnaúbarnaúbarnaúbarnaúbaaaaa

é Promotora de Justiça no
Estado de Alagoas

Consolidar as ações e parcerias para o desenvol-
vimento do turismo. Com este objetivo, o secretário
de Estado de Turismo, Gustavo Tutuca, e o presi-
dente da TurisRio, Sergio Ricardo de Almeida, par-
ticiparam, na manhã desta segunda-feira (12/07), de
um encontro com o trade turístico, a Câmara de Ve-
readores e o prefeito e secretários de Armação dos
Búzios, na Costa do Sol.

Na ocasião, o secretário conheceu os gestores da
área do poder municipal e da iniciativa privada e
expôs como está sendo realizado o trabalho da Se-
tur-RJ e da TurisRio para um recomeço consistente
do setor.

 - Nós estamos aqui hoje para fortalecer a reto-
mada do turismo. O que a gente precisa é consoli-
dar e organizar o calendário de eventos, porque,
quando temos um calendário estruturado, a hotela-
ria, os comerciantes, os restaurantes, todos se ajus-
tam para receber melhor os turistas. O nosso foco
principal será valorizar o turismo do interior do
Rio de Janeiro, atuando em campanhas de divulga-
ção das belezas do nosso estado em cidades vizi-
nhas, como São Paulo, Minas Gerais, Distrito Fede-
ral e Goiás.

O secretário ressaltou, ainda, que o setor precisa
se preparar para aproveitar os 11 milhões de turis-
tas brasileiros que deixaram de viajar para o exteri-
or e, hoje, estão ávidos para viajar e conhecer as
belezas do próprio país.

Divulgação
- Divulgar o turismo

de proximidade e expan-
dir o calendário de fei-
ras e eventos são as
ações que precisam se
consolidadas neste mo-
mento. Nós temos 12 re-
giões turísticas no esta-
do do Rio, cada cidade
com sua particularidade
e história, e queremos
trazer estes turistas
para o nosso estado.

União
Para o presidente da

TurisRio é fundamental a
união entre os poderes
municipal, estadual e ini-
ciativa privada para forta-
lecer as iniciativas que se-
rão construídas para uma
retomada consistente.

Feira
- É importante que

seja valorizada a partici-
pação em feiras e a di-
vulgação dos destinos
nos estados vizinhos. O
turismo de proximidade
está em alta. Os viajantes
buscam lugares em que
possam chegar de carro.
Para isso, a promoção é
essencial e os eventos do
setor são um marketing
de extrema importância.

Paraíso
Armação dos Búzios é

considerado um paraíso
com suas dezenas de
praias e gastronomia re-
quintada. “A cidade está
entre os destinos mais
procurados do mundo,
por isso a necessidade de
somar esforços no traba-
lho de desenvolvimento
turístico do município.
Essas discussões são
mais que essenciais”,
destacou o prefeito Ale-
xandre Martins.

Presenças
O evento contou com

a presença dos secretári-
os de turismo, cultura e
esporte de Búzios, Dom

de Búzios, Romano Lo-
renzi e Gugu Braga, res-
pectivamente, do presi-
dente da Câmara dos Ve-
readores, Rafael Aguiar,
além de representantes
do trade turístico.

Mutirão
Pacientes a espera de

procedimentos oftalmoló-
gicos realizados pela San-
ta Casa de Misericórdia
de Resende podem estar
mais próximos de serem
atendidos. A vereadora
Márcia Lima (Republica-
nos) é a autora de uma
indicação à Prefeitura
para que seja organizado
um mutirão de atendi-
mento em oftalmologia
na unidade.

Pandemia
“Sabemos que, em

função da pandemia,
muitos cuidados com a
Saúde acabaram sendo
deixados para depois,
muitas cirurgias tiveram
de ser desmarcadas etc.,
o que acabou represando
a demanda por esses ser-
viços. Chegou a hora de
tomarmos uma atitude
para reduzir e, se possí-
vel, zerar a fila dos paci-
entes que aguardam o
atendimento por oftalmo-
logistas”, defende.

Saúde mental
A parlamentar tam-

bém é a autora de uma
indicação para que a Pre-
feitura promova a Sema-
na da Saúde Mental nas
escolas municipais. O in-
tuito, segundo Márcia
Lima, é a melhoria do
ambiente escolar e, como
consequência, contribui-
ção para a qualidade do
ensino. “Com mais diálo-
go e empatia entre pro-
fessores e alunos, a ten-
dência é o estreitamento
dos laços na comunidade
escolar e o maior com-
promisso com as aulas e
com o aprendizado”, co-
menta.
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Volta Redonda e Petrópolis

Depois de ter sido retira-
do da pauta da sessão por
meio virtual realizada entre
os dias 18 e 24 de junho, o
processo em que o deputado
estadual Rubens Bomtempo
(PSB) tenta assumir a pre-
feitura de Petrópolis voltará
a ser julgado em sessão por
videoconferência marcada
para o dia 3 de agosto, das
19 horas às 23h59 min. Caso
Bomtempo seja bem sucedi-
do, ele abre vaga para que o
vereador voltarredondense
Jari (PSB) assuma uma ca-
deira de deputado estadual.

Bomtempo conseguiu
adiar o julgamento para
que houvesse tempo para
que um outro processo em
que ele é parte fosse julga-
do. A expectativa dele é ser
absolvido na ação, o que,
segundo sua defesa, retira-
ria sua inelegibilidade e
permitiria que ele assuma
a prefeitura de Petrópolis,
no momento exercida inte-
rinamente pelo vereador
Hingo Hammes, eleito pre-
sidente da Câmara Munici-
pal no início da atual legis-
latura.

Jari é segundo suplente
do PSB, mas o primeiro,
Renan Ferreirinha, é atual-
mente secretário municipal
de Educação na capital do
Estado do Rio. Caso
Bomtempo tenha sucesso e
Jari assuma, o primeiro su-
plente do PSB na Câmara
Municipal, Raone Ferreira,

Volta Redonda

O ex-prefeito Samuca
Silva assumiu a secreta-
ria-geral do diretório es-
tadual do Podemos, par-
tido ao qual se filiou a
convite de seu tradicio-
nal aliado político, o se-
nador Álvaro Dias, da
presidente nacional do
partido, deputada federal
Renata Abreu, e do vice
presidente nacional
Eduardo Machado.

O ex-prefeito afirmou
ainda que pretende se de-
dicar à reestruturação do
partido no Estado do Rio:

– Por enquanto mi-
nhas prioridades são Vol-
ta Redonda e a reorgani-
zação do Podemos, para
que a gente tenha um
partido identificado com
as expectativas da popu-
lação do Estado – disse.

Barra Mansa

Dando continuidade às
ações de alusão à chegada
das Olimpíadas e Para-
limpíadas de Tóquio, a
Prefeitura de Barra Man-
sa recebe nesta terça-fei-
ra, 13, a visita do vice-
cônsul do Consulado Ge-
ral do Japão no Rio de Ja-
neiro, Takashi Goto, para
realizar palestras aos alu-
nos da rede pública a res-
peito do tema esportivo e
da cultura do país asiáti-
co.

A ação terá início na
Escola Municipal Profes-
sor Moacyr Arthur Chies-
se, às 9h, onde os alunos
terão a oportunidade de
entender as característi-
cas da cultura japonesa e
as Olimpíadas. Em segui-
da, às 11h, o profissional
visitará a Fazenda da Pos-
se para conhecer a histó-
ria da cidade. A última
parada será no bairro
Vila Nova, nas escolas

TSE julga processo que pode
levar Jari à Alerj no dia 3 de agosto

Rubens Bomtempo tenta assumir prefeitura de Petrópolis; caso
ele tenha sucesso, vereador de VR assume cadeira de deputado estadual

vai assumir a cadeira de
vereador de Volta Redonda.

Em entrevista ao DIÁ-
RIO DO VALE por ocasião
da sessão anterior do TSE,
o vereador afirmou que,
caso Bomtempo tenha sen-
tença favorável, vai se reu-
nir com sua base para deci-
dir sobre uma possível li-
cença do cargo para assu-
mir na Alerj, como permite
a Lei Orgânica do Municí-
pio:

– Não tomo decisões so-
zinho. Trabalho com meu
grupo e sempre ouço as
pessoas – disse.

Por esse mesmo motivo,
Jari ainda não decidiu se
tentará uma cadeira na
Alerj nas eleições de 2022.
Ele pretende consultar seu
grupo político sobre o as-
sunto.

Entenda o caso

De acordo com reporta-
gem de Wellington Daniel
para o “Diário de Petrópo-
lis”, Bomtempo foi o candi-
dato mais votado nas Elei-
ções Municipais de 2020,
com 55,18% dos votos,
quando disputou o segundo
turno com o ex-prefeito
Bernardo Rossi. Porém, o
deputado concorreu sub ju-
dice, após ter o registro de
candidatura indeferido pelo
Tribunal Regional Eleitoral
(TRE-RJ) devido a uma
condenação por improbida-
de administrativa na Justi-
ça comum. Jari pode ter acesso a vaga de deputado estadual

Arquivo

Samuca assume secretaria do diretório estadual do Podemos
Samuca está conver-

sando com algumas lide-
ranças regionais e lo-
cais,  mas ainda evita
mencionar nomes, a pe-
dido das pessoas com
quem está dialogando.

O ex-prefeito evitou
confirmar ou descartar
sua candidatura em
2022. Segundo ele “é um
assunto para se pensar
ao longo do caminho”.

Segunda filiação

Samuca se filiou pela
primeira vez ao Pode-
mos em julho de 2017,
durante uma reunião
aberta na Câmara de Di-
rigentes Lojistas, no
Aterrado. Na ocasião,
Samuca também fazia
parte das executivas na-
cional e estadual da le-
genda.

Em setembro de 2018,
Samuca confirmou que
iria sair do Podemos,
mantendo o apoio então
candidato a presidência
pelo partido Álvaro
Dias. O prefeito já tinha
atritos com o senador
Romário, candidato do
Podemos a governador
do Estado do Rio. O
“Baixinho” teria mano-
brado para tirar o pre-
feito do comando do par-
tido em Volta Redonda.

Na ocasião, Samuca
declarou apoio ao candi-
dato ao governo do Esta-
do do Rio, Eduardo Paes,
que é do DEM. Com
isso, o coordenador da
campanha de Romário
determinou a expulsão
de Samuca do Podemos.
mas o ex-prefeito já ha-
via pedido a desfiliação
do partido. Alvaro Dias declara apoio a Samuca durante campanha para prefeito em 2016

Arquivo

Vice-cônsul do Japão fala sobre Jogos Olímpicos em Barra Mansa
Paulo Basílio de Oliveira
e Henrique Zamith.

O secretário de Educa-
ção, Marcus Barros, falou
sobre a honra de receber
o profissional nas escolas
do município. “É gratifi-
cante e de extrema impor-
tância poder receber a vi-
sita do vice-cônsul em
Barra Mansa, inclusive,
para que nossos alunos
da rede pública tenham a
oportunidade de conhecer
uma autoridade como ele
e entender mais sobre as
Olimpíadas e a cultura ja-
ponesa”.

Marcus ressaltou ainda
que espera estabelecer
mais encontros entre o
município e o consulado.
“Além de tudo, essa visita
também tem como intuito
organizar mos futuras
ações que poderão ser fei-
tas de for ma conjunta
com Barra Mansa. Quere-
mos sempre trazer mais
conteúdos para os nossos
alunos e essa parceria

Vice-cônsul do
Japão falará sobre
jogos Olímpicos
e Paralímpicos

Divulgação

com certeza vai abrir ca-
minhos muito significati-
vos para todos”.

A professora de Educa-
ção Física Cristine Mon-
teiro, destacou o diferen-
cial em poder trazer para
o cotidiano dos alunos o
maior evento esportivo do
mundo. “As escolas vão
ter a oportunidade de re-
ceber a ilustre presença
do vice-cônsul do Japão,
Takashi Goto. O objetivo
do consulado é interiori-
zar a cultura japonesa e
oferecer a oportunidade
de aprendizado sobre o
tema na rede municipal
através de palestras, uma
vez que as olimpíadas es-
tão chegando”.
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS N. 008/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA
EXECUÇÃO DE OBRA DE REFORMA DO MURO DA FRENTE E DAS
CALÇADAS COM ACESSIBILIDADE NA USF SANTA RITA DE FÁTIMA,
BAIRRO SANTA RITA DE FÁTIMA.
DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: 29/07/2021, às 14h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO PREGÃO DESERTO E REMARCAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 040/2021

OBJETO: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSLADO DE PACIENTES
EM AMBULÂNCIA UTI TERRESTRE TIPO D E AMBULÂNCIA DE
SUPORTE BÁSICO TIPO B.
APÓS ABERTURA DO PREGÃO VERIFICOU-SE NÃO HAVER LICITANTE.
SENDO ASSIM, FICA REMARCADO PARA DATA DE 03/08/2021 ÀS
14:00H.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 0050/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
TRANSPORTE ESCOLAR COM VEÍCULO PRÓPRIO, TIPO ÔNIBUS,
PARA OPERACIONALIZAÇÃO DO TRANSPORTE ESCOLAR
CONFORME ESPECIFICAÇÕES DO PROGRAMA NACIONAL DE
APOIO AO TRANSPORTE ESCOLAR – PNATE
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas.
AS PROPOSTAS serão autenticadas e abertas no dia 28 de julho de
2021, às 09:00 horas.
Edital disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br ou
obtido presencialmente na sede da Prefeitura Municipal de Quatis,
mediante a apresentação de um toner compatível com impressora Brother
DCP-8152DN.

Quatis, 12 de julho de 2021.
Rita de Cássia Oliveira Galdino Martins - Pregoeira

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

EXTRATO DO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 001/2021
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 3951/2020

Termo de Cooperação nº 001/2021 celebrado entre o Município de Paraty e a ASSOCIAÇÃO DE
CARIDADE SÃO VICENTE DE PAULO, inscrita no CNPJ sob o  nº 29.050.598/0001-05, que tem
por objeto a o repasse financeiro do Fundo Municipal de Assistência Social de Paraty – à Associação
São Vicente de Paulo, para a execução do repasse Fundo a Fundo visando o atendimento de
pessoas idosas no Município de Paraty, o valor global de R$ 33.580,00 (trinta e três mil quinhentos
e oitenta reais), referente ao repasse do Fundo Nacional de Assistência Social, o qual só poderá ser
utilizado para despesas estabelecidas pelo Fundo Nacional de Assistência Social, referente a esti-
mativa das 31 (trinta e uma) parcelas faltantes, sendo que 09 (nove) parcelas são referentes a 2018
e 12 (doze) parcelas de 2019; e 10 (dez) parcelas de contrapartida referentes ao ano de 2019.

PARATY, 23 DE JUNHO DE 2021.
MÁRCIO ELEOTÉRIO DA SILVA

SECRETÁRIO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS

Angra dos Reis

O governador Cláudio
Castro inaugurou bases
que vão servir para a segu-
rança pública em Angra
dos Reis. Na manhã deste
sábado (10/07) foi reativada
a projeção da 166ª  DP (An-
gra dos Reis), na Ilha Gran-
de, e a nova sede da 1ª
Companhia do 33º BPM, na
comunidade Morro da Cai-
xa D’Água. 

Cláudio Castro falou da
política de Segurança Públi-
ca que leva para a região:

- Não é uma política ba-
seada na guerra, é um polí-
tica que faz as intervenções
quando necessárias, faz de
forma planejada, de forma
a garantir a segurança da
população e dos nossos po-
liciais. É muito legal quan-
do se tem um prefeito que
tem a competência de saber
pedir o que a cidade preci-
sa. Os investimentos virão.
Só através da parceria é
que conseguimos efetivar
essa política - disse o gover-

Governo do Estado ativa unidades
de Segurança Pública em Angra

Projeção da 166ª, na Ilha Grande, e a nova sede da 1ª Companhia
do 33º BPM, na comunidade Morro da Caixa D’Água, são inauguradas

nador.
A base da Polícia Civil

servirá para atender a po-
pulação e também
turistas. A unidade conta
agora com o SCO (Sistema
de Controle Operacional)
que vai auxiliar no registro
de flagrantes, principal-
mente em casos de violên-
cia doméstica e familiar.

Já a unidade da Polícia
Militar, no Morro da Caixa
D’Água, está na área cen-
tral do município e permite
ao patrulhamento prosse-
guir atendendo a população
angrense e os visitantes
com capilaridade e ostensi-
vidade constante. O imóvel
que abriga as instalações
da 1ª Cia do 33ºBPM foi ce-
dido pela Prefeitura de An-
gra dos Reis. O Comando
de Operações Especiais
(COE) e o 33ºBPM desenvol-
veram operacionalmente o
processo de estabilização
territorial para ocupação
definitiva.

- Busquei dialogar com
o Governo do Estado e com

a Prefeitura de Angra dos
Reis visando uma ação
para cessar confrontos cri-
minosos ocorridos no Cen-
tro do município. Ao longo
dos meses fomos reabaste-
cendo o batalhão da área
com efetivo já direcionado
para este local, incluindo a
participação do Batalhão de
Operações Policiais Especi-
ais (Bope) e do Batalhão de
Polícia de Choque (BPChq).
Hoje, junto com a parceria
da prefeitura, conseguimos
ocupar a região da comuni-
dade do Morro da Caixa
D’Água - explicou o secretá-
rio de Estado de Polícia Mi-
litar, Coronel Figueredo.

O prefeito Fernando Jor-
dão exaltou a parceria com
o Governo do Estado.

- Ontem agradeci ao go-
vernador a presença do go-
verno do Estado. Tenho
certeza que outras parceri-
as vão evoluir com o traba-
lho que o senhor está fa-
zendo para todo o interior
do Estado do Rio de Janei-
ro - afirmou o prefeito.

Seis pessoas são presas pela
PM após denúncia de tráfico

Angra dos Reis

Seis pessoas foram pre-
sas e 107 pinos de cocaína
foram apreendidos pela Po-
lícia Militar, no sábado (10),
no Parque Mambucaba, em
Angra dos Reis. A ação
aconteceu após denúncias
de tráfico encaminhadas
pelo Disque Denúncia (0300
253 1177), dando conta que
na localidade conhecida
como “Predinhos”, havia
venda de drogas ilícitas a
mando de um suposto trafi-
cante.

Segundo o Disque De-

Cedida pela PM

Drogas apreendidas
são levadas para a
Delegacia de Angra

Sul Fluminense

Um ônibus transportan-
do trabalhadores da Bras-
fels tombou por uma riban-
ceira, no início da manhã
desta segunda-feira (12), a
caminho de Angra dos Reis.
Segundo informações do
Batalhão Rodoviário da Po-
lícia Militar, e socorristas, o

núncia, cinco dos presos
buscavam os entorpecentes
em uma moita, para supos-
tos usuários de drogas que
”compravam e aguarda-
vam” em uma avenida pró-
xima aos prédios. Um sexto
homem foi preso por haver
contra ele, segundo PMs do
33º Batalhão, um mandado
de prisão em aberto. A PM
também relatou que todo
material apreendido possuía
uma etiqueta com as inscri-
ções de uma facção crimino-
sa. Diante dos fatos, todo
material apreendido foi en-
caminhado, juntamente com

os suspeitos, à 166ª DP para
registro da ocorrência.

A população pode contri-
buir com o trabalho da polí-
cia, denunciando de forma
anônima, qualquer ativida-
de criminosa em Angra dos
Reis através do telefone 0300
253 1177 (custo de ligação lo-
cal) ou ainda pelo aplicativo
“Disque Denúncia RJ”. Em
todos os canais, o anonima-
to é garantido ao denunci-
ante. Ajude o Disque De-
núncia e a polícia militar a
transformarem Angra dos
Reis uma cidade mais segu-
ra.

Corpo é encontrado no Rio Paraíba
Barra Mansa

Um corpo, não identifica-
do, foi encontrado na manhã
desta segunda-feira, dia 12,
por populares, boiando no
Rio Paraíba, em Barra Man-

sa. Segundo PMs do 28º Ba-
talhão, o cadáver foi localiza-
do próximo à Avenida Arge-
miro de Paula Coutinho, que
dá acesso ao Fórum da cida-
de.

Não há informações se a

vítima foi encontrada com
marcas de violência. Após
perícia, o corpo foi removido
pelo Corpo de Bombeiros, e
encaminhado ao IML de Vol-
ta Redonda. A ocorrência foi
registrada na 90ª DP.

Vassouras

Policiais militares do
10º Batalhão apreenderam,
na noite de domingo (11),
dez embalagens com coca-
ína dentro de um bar loca-
lizado no bairro Residên-
cia, em Vassouras. Todo
material foi entregue na
95ª DP, local onde a ocor-

Polícia apreende drogas
dentro de bar em Vassouras

rência foi registrada.
Segundo a PM, a apre-

ensão foi possível durante
patrulhamento. A PM afir-
ma que diversas pessoas
foram revistadas durante
abordagem e nada de ilíci-
to foi encontrado, porém,
em cima de uns engrada-
dos de cerveja, foi encon-
trada uma sacola plástica

com todo material; nin-
guém assumiu a posse dos
entorpecentes.

Após a constatação, a
proprietária do estabeleci-
mento foi encaminhada
para delegacia para medi-
das cabíveis. A mulher foi
ouvida como testemunha e
liberada. Os entorpecentes
permaneceram apreendidos.

Ônibus com trabalhadores da Brasfels tomba em Rio Claro
acidente, que não teve a
causa divulgada, aconteceu
no trecho do km 26 da RJ-
155 (Rodovia Saturnino Bra-
ga), entre Rio Claro e o dis-
trito de Lídice.

Segundo informações, ao
todo, 25 pessoas ficaram feri-
das. Duas vítimas, sendo uma
em estado moderado, outra
com ferimentos leves, foram

encaminhadas para a Santa
Casa de Misericórdia de Barra
Mansa. As demais 23 foram le-
vadas ao Hospital de Rio Cla-
ro, atendidas e liberadas.

O atendimento foi feito
por equipes do Corpo de
Bombeiros e Samu. As cau-
sas do acidente estão sendo
apuradas.
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Volta Redonda

Durante reunião do Co-
sems-RJ (Conselho de Se-
cretarias Municipais de
Saúde do Rio), a secretá-
ria de Saúde de Volta Re-
donda, Maria da Concei-
ção de Souza Rocha, apre-
sentou um estudo sobre a
antecipação da segunda
dose da vacina AstraZene-
ca (Oxford) para que seja
ministrada em oito sema-
nas. Atualmante, o inter-
valo entre as duas doses
ocorre em até 12 semanas.

O médico sanitarista e
coordenador da Vigilância
em Saúde, Carlos Vascon-
celhos, disse que a anteci-
pação garantirá de forma
mais rápida a imunização
da população,  visto que

Volta Redonda

O Hospital Unimed Vol-
ta Redonda começou a rea-
lizar estas cirurgias ofalmo-
lógicas após inaugurar um
centro cirúrgico exclusivo,
que tem capacidade para
procedimentos dos mais
simples até os de alta com-
plexidade, como cirurgia de
catarata, de retina e de es-
trabismo.

- Esse investimento é
mais um exemplo de nosso
compromisso em aumentar
o acesso da população a
serviços médicos, sem per-
der foco na qualidade e no
atendimento humanizado,
além de proporcionar aos
médicos um ambiente de
trabalho com tecnologia e
segurança - afirmou o pre-
sidente da Unimed Volta
Redonda, Luiz Paulo Tostes
Coimbra.

Um dos equipamentos
adquiridos é o microscópio
cirúrgico, um dos mais mo-
dernos no mercado e que
diminui o tempo das opera-
ções, pois proporciona ao ci-
rurgião maior visibilidade
no campo cirúrgico, segun-
do a Unimed. O equipamen-
to de facoemulsificação, por
exemplo, apresenta inovado-
ra tecnologia que aumenta

Volta Redonda

Após estar suspenso
parcialmente em razão da
pandemia, com as mudan-
ças nos critérios para a
realização de cirurgias
pelo Sistema Nacional de
Transplantes (SNT), o
Banco de Olhos de Volta
Redonda pôde retor nar
com as captações de cór-
neas.

De acordo com a secre-
taria municipal de saúde,
no período de março até
junho deste ano já foram
realizados 54 transplantes
com córneas captadas pela
equipe do município.

A unidade de Volta Re-
donda funciona há 10
anos e é referência, sendo
responsável pela captação
de tecido ocular em 34 ci-
dades do estado do Rio,
servindo de modelo inclu-
sive para outros estados.
Por conta da pandemia, o
número de doações caiu
em torno de 50% em 2020.
Antes da Covid-19, a mé-
dia chegava a 300, mas no
ano passado o número foi
de 174.

- Ficamos quase um
ano sem captações de cór-
nea de ‘coração parado’,
que são aquelas mortes

Volta Redonda

Mais duas mortes por
Covid-19 são confirmadas
em Volta Redonda, que che-
gou ao total de 1.060.

De acordo com o bole-
tim epidemiológico, as ta-
xas de ocupação de leitos
da rede SUS estão em 28%
nos leitos clínicos e 23%
nos leitos de UTI. Já para
os leitos da rede privada
são 21% ocupados nos lei-
tos clínicos e 19% ocupados

Barra Mansa

A prefeitura de Barra
Mansa através do boletim
epidemiológico de segunda-
feira (12), registrou três no-
vos óbitos por Covid-19 ele-
vando o total de mortes para
594 óbitos.

De acordo com o boletim
de ontem, 10 casos positivos
por Covid-19 foram confirma-

Angra dos Reis

Mais uma morte por Co-
vid-19 é confirmada em Angra
dos Reis, chegando ao total de
493. O último óbito confirma-
do foi o de um homem de 66
anos, sem comorbidade, faleci-
do no dia 26 de junho, em ou-
tro município. Com a compro-
vação deste caso, que estava
como suspeito, três óbitos se-
guem sob investigação.

No total, entre pacientes
confirmados ou com suspeita
de coronavírus, 32 pessoas es-
tão internadas. O Centro de
Referência Covid-19 (Santa
Casa) atende a 16 pacientes.
Já o Hospital de Praia Brava
está com nove dos seus 15 lei-

VR estuda antecipar 2ª dose da
AstraZeneca para oito semanas

SES-RJ aceitou proposta apresentada pela secretária municipal de Saúde, mas aguarda resposta do Ministério da Saúde
há confirmação de novas
variantes do novo corona-
vírus circulando no Esta-
do do Rio.

Variante delta no RJ

No início deste mês, a
presença da variante delta
(antes conhecida como in-
diana) foi registrada em
São João de Meriti e Sero-
pédica, na Baixada Flumi-
nense. Vasconcellos menci-
onou que, inicialmente, o
município pretende priori-
zar a antecipação para as
pessoas mais velhas, entre-
tanto todo o estudo acerca
da medida depende do es-
toque disponível de doses.

- A vacina AstraZeneca
(Oxford/Fiocruz) tem esta-
belecida em sua bula que

a aplicação da segunda
dose pode ser feita entre 8
a 12 semanas. Por receio
de falta de doses, o Gover-
no Federal limitou em 12
semanas, que é o máximo
do prazo, o intervalo. Na
medida em que Volta Re-
donda tenha estoque, nós
iremos reduzir aos poucos
esse intervalo para que
possamos proteger mais
pessoas com as duas doses
garantir que tenhamos a
continuidade da redução
do número de casos e de
óbitos pela Covid-19 em
Volta Redonda e tomando
cuidado para que não haja
também falta da vacina.
No dia a dia conforme o
nosso estoque iremos di-
vulgar a data até onde a
pessoa que tomou a pri-

meira dose possa procurar
para fazer a segunda dose
- detalhou o médico.

SES-RJ aceitou proposa

O Cosems entrou em
contato com a Secretaria
Estadual de Saúde (SES)
que aceitou a proposta da
antecipação – após avalia-
ção com o comitê científi-
co– mas, até o momento, o
Ministério da Saúde não
se manifestou sobre o
caso. Com o parecer con-
trário a medida, o Cosems
pode se basear na legisla-
ção que corrobora na au-
tonomia de estados e mu-
nicípios na condução da
campanha de vacinação
tendo em vista o cenário
pandêmico.

Hospital inaugura
centro cirúrgico oftalmológico

a segurança e melhora os
resultados das cirurgias de
catarata e retina.

- Sempre trabalhamos
para trazer tecnologias que
garantam maissegurança
aos pacientes - contou o
vice-presidente da Coopera-
tiva, Dr. Vitório Moscon
Puntel, que também desta-
ca o vitreófago, a lâmpada
de fenda, entre outros equi-

pamentos.

Investimento

A Unimed investiu cerca
de R$ 2 milhões no centro
cirúrgico com o objetivo de
emaliar a modernidade dos
tratamentos mais atuais
com o cuidado em tornar o
ambiente hospitalar acolhe-
dor para o paciente. Por

isso, o centro cirúrgico foi
idealizado de forma que
permitisse a presença do
acompanhante no leito an-
tes e após o procedimento.

- É uma tranquilidade a
mais para pessoa saber que
existe um rosto conhecido ali
ao lado durante todo o perío-
do. Isso traz mais conforto e
melhora a experiência do pa-
ciente - concluiu Dr. Vitório.

Unidade está preparada para procedimentos de baixa e alta complexidade, como casos de cataratas

Divulgação

VR confirma mais duas
mortes por Covid-19

por pacientes internados
por Covid-19 nos leitos de
UTI.

A SES RJ (Secretaria
Estadual de Saúde do Rio
de Janeiro) classifica Volta
Redonda na bandeira ama-
rela, que significa que risco
baixo de contrair a doença
do novo coronavírus. Até
então, a cidade estava na
bandeira laranja. Já foram
aplicadas mais de 176 mil
doses de vacinas contra a
Covid-19.

Barra Mansa
confirma três novos
óbitos por Covid-19

dos no município, totalizando
15.748 casos positivados, e 10
pacientes hospitalizados.

O boletim também regis-
trou 57.375 exames notifica-
dos e 41.338 casos descarta-
dos. Um total de 14.989 paci-
entes foi curado da doença,
289 casos foram considera-
dos suspeitos com 10 hospi-
talizados até o momento e
594 óbitos.

Angra chega ao total de
493 mortes por coronavírus

tos ocupados.
Dos 75 leitos públicos do

município, 26 estão ocupados,
o que representa uma taxa de
ocupação hospitalar pelo SUS
de 34,67%. Dos 26 pacientes in-
ternados nos leitos públicos
de Angra dos Reis, 24 são resi-
dentes da cidade e dois são de
Paraty. A Unimed, no momen-
to, está com seis dos seus 12
leitos ocupados.

No momento, há 15.762 ca-
sos confirmados de coronaví-
rus. Destes, 14.946 estão recupe-
rados. Entre os indígenas do
município, há 205 casos confir-
mados. Destes, 203 já estão re-
cuperados. Uma morte foi con-
firmada pela doença e, atual-
mente, há dois casos suspeitos.

Em três meses, Banco de Olhos faz 54 transplantes de córneas
que tem como causas: aci-
dentes, infartos... Então
não pudemos fazê-las, ape-
nas as de morte encefáli-
ca, dentro do centro cirúr-
gico. Retomamos as capta-
ções na primeira semana
de março nas 34 cidades
que o Banco de Olhos de
Volta Redonda abrange e
já conseguimos realizar 54
transplantes com as cór-
neas da unidade - desta-
cou a enfermeira coorde-
nadora do Banco de Olhos
de Volta Redonda, Michele
Antoniol.

Pandemia afeta
captações de órgãos

Apesar da retomada, a
coordenadora do Banco de
Olhos de Volta Redonda
lembrou que a pandemia
ainda afeta às captações.
A vítima de Covid, por
exemplo, não pode ser do-
adora de órgãos e àquelas
pessoas que já tiveram
precisam ter se curado da
doença há pelo menos 30
dias. Da captação até o
transplante, o tecido ocu-
lar pode ser armazenado
por no máximo 14 dias.

- Os familiares ainda fi-
cam inseguros também
por conta da pandemia.

Mesmo o doador não ten-
do óbito de Covid, alguns
ficam com medo da doen-
ça - comentou.

Quem está prestes a
ver a vida de forma dife-
rente novamente é o em-
presário e morador de
Volta Redonda, Ebio Fer-
reira Narduche, de 58
anos. Ele aguarda há dois
anos um transplante de
córnea. Por conta de uma
ceratocone, doença que
afeta diretamente o tecido
ocular, o empresário tem
apenas 5% da visão do
olho esquerdo e está ansi-
oso para a realização do
procedimento.

- Tentei algumas cirur-
gias, inclusive com im-
plantação de anel, mas in-
felizmente minha doença
não regrediu; pelo contrá-
rio, ela progrediu. Em
2019, quando entrei na
fila de espera por uma
córnea, eram em torno de
duas mil pessoas na mi-
nha frente e nos últimos
meses fui avisado de que
seria possível fazer a ci-
rurgia - disse ele, sem es-
conder a ansiedade: “Só
não operei porque ainda
não chegou a córnea. Eu
sou o próximo da fila”,
completou.

Como ser doador

E a chance de mudar a
vida de alguém mesmo
após a morte é um dos
principais motivos para
que o transplante possa
ocorrer. No entanto, a co-
ordenadora do Banco de
Olhos explicou que dife-
rente do que algumas pes-

soas pensam, registrar a
intenção em vida não ga-
rante que a doação de ór-
gãos aconteça. Isso porque
são os familiares que au-
torizam, ou não, a doação.

- A família é que auto-
riza a doação de todos os
órgãos e tecidos. Então,
em vida, a pessoa precisa
anunciar isso para a sua

família. Parentes de até
segundo grau - mãe, pai,
cônjuge, filhos - é que irão
autorizar a doação. Não
vale mais o documento.
Por isso buscamos fazer
um trabalho de sensibili-
zação através de palestras
sobre a importância da
doação de órgãos e tecidos
- destacou Michele.

A unidade de Volta Redonda funciona há 10 anos e é referência no estado do Rio

Geraldo Gonçalves(PMVR)
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Volta Redonda

A prefeitura está prepa-
rando atividades culturais
e de lazer em comemoração
ao aniversário de 67 anos
no dia 17 de julho. A pro-
gramação inclui o lança-
mento do programa “Mu-
lheres de Aço” da Secreta-
ria Municipal de Esporte e
Lazer (Smel), em parceria
com o Governo Federal. O
programa consiste no de-
senvolvimento de técnicas
corporais que visam à pre-
venção e o enfrentamento
contra a violência e será
lançado às 10h embaixo da

Aniversário de Volta Redonda terá
atividades culturais e de lazer

Programação inclui ainda lançamento de programa voltado para a mulher e aulão da melhor idade

Volta Redonda

Após ser ameaçada de
interdição, principalmente
pelos numerosos problemas
estruturais, como muita su-
jeira, vazamento de esgoto,
infiltração e rede elétrica
precária, a sede da Defesa
Civil de Volta Redonda foi
toda reformada.

De acordo com a prefei-
tura, os banheiros não ti-
nham vasos sanitários e o
esgoto passava a céu aber-
to; as paredes estavam que-
bradas e descascadas, com
emboço soltando e colocan-
do em risco a vida da equi-
pe; havia infiltrações na
maioria dos cômodos, o
que poderia causar curto
circuito nas instalações elé-
tricas, que também esta-
vam precárias; o almoxari-
fado estava com a porta to-
talmente pobre, o que per-
mitia a entrada de animais.
Além disso, no local não

Porto Real

A Campanha do agasa-
lho “Abraço Quentinho”,
promovida pela Secretaria
Municipal de Assistência
Social, Direitos Humanos
e Habitação, atendeu mais
de 450 famílias, em Porto
Real. A informação foi di-
vulgada pela prefeitura,
nas redes sociais, no iní-
cio desta semana. A cam-
panha contou com diver-
sos pontos de recolhimen-
to espalhados pelo municí-
pio e totalizou arrecada-
ção de 2 toneladas de rou-
pas e outros artigos para
o inverno.

A campanha realizou o
recolhimento, higienização
e doação de mantas, cober-
tores e agasalhos para

Biblioteca Municipal Raul
de Leoni, na Vila Santa Ce-
cília. O lançamento contará
com a presença da ex-luta-
dora de MMA e campeã
mundial de jiu-jítsu, Érica
Paes, posteriormente o pro-
grama ‘Mulheres de Aço’
será oferecido nos polos da
Smel.

-Esse projeto é em parce-
ria com o governo federal
em que trabalharemos,
principalmente, com a par-
te física e emocional de
mulheres, incluindo aque-
las que já sofreram algum
tipo de violência - disse a
secretária da Smel Rose Vi-

lela.
Ainda dentro da progra-

mação haverá um aulão da
Melhor Idade para adultos
e idosos às 09h com profes-
sores e núcleos convidados
dos ginásios dos bairros:
Açude, Siderlândia e Santo
Agostinho. E ainda apre-
sentação de dança de salão,
taekwondo, kickboxing e às
11h acontecerá oficinas de
recreação com participação
de Cosplay.

Cultura

A Secretaria Municipal
de Cultura participará do

ato cívico – hasteamento de
bandeira – às 08h. O proje-
to ‘Música nas Alturas’ do
Corpo de Bombeiros (22º
GBM) vai se apresentar
pela segunda vez com o
apoio da SMC. Há mais de
30 metros de altura o saxo-
fonista militar da corpora-
ção vai prestar uma home-
nagem ao aniversário da ci-
dade.

O secretário de Cultura
de Volta Redonda, Ander-
son de Souza, comentou
que o bairro Açude I vai
abrigar a 4ª edição do muti-
rão de grafitti, artistas vão
atuar voluntariamente na

criação das obras, tendo o
apoio da secretaria e asso-
ciação de moradores.

“A secretaria de Cultura
cede os espaços públicos
para a realização dos grafit-
tis em apoio ao mutirão
que ocorre de forma volun-
tária”, disse Anderson.

Tour Virtual

Na sexta-feira, dia 16,
véspera do aniversário da
cidade, às 17h, será realiza-
do um Tour Virtual pela
plataforma Google Earth. O
objetivo é estimular as pes-
soas a conhecerem melhor

a cidade, sem que precisem
se deslocar. Principalmente,
neste momento de pande-
mia da Covid-19, quando a
orientação é ficar em casa
sempre que possível.

No sábado, dia 17 de ju-
lho, haverá um City Tour
Histórico com carreata pas-
sando por sete pontos de
destaque. A estimativa é
que o City Tour Histórico
conte com a participação
de 45 automóveis, cinco tri-
ciclos e dez motocicletas,
que vão fazer o percurso
com apoio da Guarda Mu-
nicipal de Volta Redonda
(GMVR).

Sede da Defesa Civil recebe melhorias em VR
havia nenhum extintor de
incêndio e a iluminação
contava com apenas seis
lâmpadas.

Visando garantir um
atendimento de excelência
para a população e mais
qualidade para o trabalho
da equipe, a prefeitura de
Volta Redonda resolveu re-
estruturar toda a sede da
Defesa Civil do município.

Reforma

Com a reforma, o ambi-
ente está totalmente huma-
nizado. Foram removidas
as infiltrações, vazamento
de esgoto, as paredes foram
descascadas e emboçadas.
Foi feita também a revisão
na parte elétrica e reposi-
ção dos extintores de incên-
dio. Para garantir a estabi-
lidade e segurança do pré-
dio, foram utilizados 15 sa-
cos de cimento em uma
acomodação de solo na

àrea dos fundos da sede,
que estava com afundamen-
to de piso.

De acordo com o coorde-
nador da Defesa Civil, Ru-
bens Siqueira, com a rees-
truturação do espaço será
possível melhorar a produ-
tividade e a autoestima da
equipe.

- O objetivo da adminis-
tração municipal foi de re-
construir toda a destrui-
ção que o governo anteri-
or deixou, ao longo dos
quatro anos, tanto na es-
trutura física tanto na
questão de motivação dos
servidores. Tenho certeza
que essa reestruturação
vai contribui para a me-
lhoria da produtividade
dos colaboradores, que fi-
cam mais dispostos e mo-
tivados, além de aptos
emocionalmente para en-
tregar resultados, pois eles
se sentem respeitados -
disse o coordenador.

Divulgação da sede da defesa civil VR – PMVR

Local chegou a ser ameaçado de interdição, principalmente pelos numerosos problemas estruturais

Porto Real atende 450
famílias com campanha

‘Abraço Quentinho’
Arquivo

Foram arrecadadas 2 toneladas de roupas, mantas e cobertores para população em vulnerabilidade social

toda população em vulne-
rabilidade social.

Etapas

A campanha foi dividi-
da em duas etapas de dis-
tribuição, sendo que na
primeira, de 7 a 11 de ju-
nho, 300 famílias foram
atendidas. Já na segunda
etapa, que ocorreu de 2 a 9
de julho, o total de famíli-
as atendidas foi de 162.

- Todos os artigos reco-
lhidos passaram por uma
revitalização e foram en-
tregues às famílias através
de cadastros realizados no
CRAS. Estamos honrados
em saber que a população
como um todo acolheu a
campanha e ajudou aquele
que mais precisa - expres-

sou o prefeito Alexandre
Serfiotis.

Já a secretária de Assis-
tência Social, Valéria Sá,
agradeceu a todos que par-
ticiparam da campanha.

- O Abraço Quentinho
não contou só com a doa-
ção dos agasalhos, mas
também de todo o carinho
e compaixão aos mais ne-
cessitados. Quero ainda
agradecer aos locais que
se dispuseram a ser pon-
tos de recolhimento e tan-
to ajudaram para que a
campanha fosse um suces-
so - reforçou Valéria, ex-
plicando que as roupas
que ainda não foram en-
tregues serão enviadas aos
CRAS, onde as famílias
poderão fazer o requeri-
mento.

Temperaturas baixas atraem visitantes
ao Parque Nacional de Itatiaia

Redes Sociais

Limite máximo de visitantes no alto do parque é de 400 pessoas

Aulas na rede municipal terão
retorno no dia 02 de agosto

A retomada das aulas
presenciais dos mais de
cinco mil estudantes da
Rede Municipal de Ensi-
no foi definida para o
dia 02 de agosto, em Ita-
tiaia. Segundo a Secreta-
ria de Educação, as au-
las voltarão de forma
gradual, híbrida e pro-
gressiva, respeitando as
normas e disposições do
decreto 3.698/21.

Ainda de acordo com
a pasta, pais ou respon-
sáveis deverão autorizar
o retorno do aluno e  as
atividades remotas conti-
nuaram sendo enviadas
para os que optarem
pelo ensino remoto.

Primeira etapa de retorno

Na primeira etapa

de retorno, voltarão para
as salas de aulas os alu-
nos do 5° e 9º ano do En-
sino Fundamental e os
alunos da EJA (Educação
de Jovens e Adultos) fa-
ses VI e VII, obedecendo
a porcentagem definida
pelas bandeiras, podendo
dividir as turmas, para
garantir o distanciamen-
to.

Na bandeira de risco
vermelha a presença será
limitada a até 25% o nú-
mero de alunos matricu-
lados na Unidade Escolar,
na Bandeira de risco la-
ranja a limitação será de
até 50% do número, de
risco amarela a presença
será limitada até 75% do
número e de risco verde
a presença será de 100%
do número de alunos.

Retorno gradual

Ainda de acordo com
o decreto, tanto as aulas,
como as demais ativida-
des escolares presenciais
serão retornarão gradu-
almente, porém respei-
tando o calendário esco-
lar instituído, os protoco-
los de retorno e medidas
de saúde e segurança
instituídos e também os
pareceres técnicos e ori-
entações da Secretaria
Municipal de Saúde de
Itatiaia.

O retorno obedecerá
ainda os prazos, normas
e procedimentos do Plano
de Retorno estabelecidos
e monitorados pela Secre-
taria Municipal de Edu-
cação e demais setores e
órgãos competentes.

Itatiaia

As temperaturas baixas
vêm atraindo cada vez mais
o interesse de pessoas  que
querem visitar o Parque
Nacional de Itatiaia. A pai-
sagem branca provocada
por geadas, que lembra o
inverno europeu,  uma fina
camada de gelo nas superfí-
cies de riachos e  vegetação,
fazem parte do fenômeno
que pode  ser visto nas pri-
meiras horas da manhã, na
parte alta da montanha.

Termômetros instalados
na mesma estação meteoro-
lógica de Campo Belo, a
2.440 metros de altitude, re-
gistraram às 14 horas desta
segunda-feira, dia 12, a tem-
peratura de 8,5 graus.  No

dia primeiro deste mês, ter-
mômetros da estação mete-
orológica  registraram a
temperatura mais baixa do
ano: -14,8º C.

O diretor do reserva,
Luiz Aragão, disse que o li-

mite máximo de visitantes
no alto do parque é de 400
pessoas. A medida foi toma-
da devido à pandemia. Ele
explicou que os ingressos
podem ser comprados pela
internet.



DIÁRIO DO VALE  7TERÇA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2021 ECONOMIA

Brasília

Pela primeira vez os pla-
nos de saúde individuais
ou familiares tiveram per-
centual de reajuste negati-
vo, definido pela Agência
Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS). Isso signifi-
ca que o valor das mensali-
dades dos planos terá redu-
ção. Cerca de 8 milhões de
usuários serão atingidos
pela medida.

O percentual máximo
estabelecido pela ANS para
ser aplicado é de -8,19%. As
operadoras não podem co-
brar índices maiores que o
definido, mas podem apli-
car índices menores. O rea-
juste negativo vale para o
período de maio de 2021 a
abril de 2022. Para os con-
tratos com aniversário em
maio, junho, ou julho será
permitida aplicação retroa-
tiva do reajuste.

O percentual foi aprova-
do na reunião da diretoria
colegiada da ANS na últi-
ma quinta-feira, dia 08. O
índice foi negativo em ra-
zão da queda das despesas
assistenciais no ano de 2020
provocada pela Covid-19.
Com as medidas de isola-

Usuários de planos de saúde individuais
terão redução na mensalidade

O reajuste negativo foi definido pela ANS em razão da queda das despesas assistenciais dos planos em 2020
mento social adotadas pela
população, houve uma que-
da na procura por atendi-
mentos que não eram ur-
gentes.

“Ao longo de 2020, em
virtude da pandemia os
gastos do setor com atendi-
mento assistencial oriundos
de procedimentos como
consultas, exames, interna-
ções sofreram queda signi-
ficativa comparado aos
anos anteriores, tendo em
vista que o distanciamento
social foi uma das medidas
protetivas utilizadas. Mui-
tos beneficiários deixaram
de usar procedimentos não
urgentes”, disse o diretor-
presidente substituto da
ANS, Rogério Scarabel.

Para quem vale?

O reajuste é válido para
os planos de saúde indivi-
duais ou familiares médico-
hospitalares regulamenta-
dos (contratados a partir de
janeiro de 1999 ou adapta-
dos à Lei nº 9.656/98).

Atualmente, esse tipo de
contratação responde por
17% do total de beneficiári-
os em planos de assistência
médica, ou seja, cerca de 8

milhões de usuários, de
acordo com dados referen-
tes a maio de 2021.

- As operadoras não po-
derão deixar de reduzir o
valor das mensalidades.
Elas não têm essa opção. Se
uma operadora decidir não
aplicar o reajuste negativo
definido pela ANS ou apli-
car reajuste zero, ela estará
em desacordo com a regu-
lamentação e poderá sofrer
as penalidades cabíveis
após a apuração da infra-
ção - disse Rogério Scara-
bel.

Atenção à cobrança

Quem tem um plano de
saúde individual deve ficar
atento à cobrança e verifi-
car se o percentual de rea-
juste aplicado é igual ou in-
ferior ao definido pela
ANS. E também verificar
se a cobrança com redução
na mensalidade está sendo
feita a partir do mês de
aniversário do contrato, ou
seja, o mês em que ele foi
firmado.

Cálculo da ANS

O custo final do reajuste

Arquivo/Agência Brasil

O reajuste é válido para os planos de saúde individuais ou familiares médico-hospitalares regulamentados

do plano de saúde sofre im-
pacto do aumento ou queda
da frequência de uso dos
serviços e da inclusão de
novas tecnologias. No ano
passado, houve redução sig-
nificativa em procedimen-
tos como consultas, exames
e internações.

O mapa assistencial da
saúde suplementar apresen-
tado durante a reunião da

diretoria colegiada da ANS
mostra que, em 2020, a que-
da no número de consultas
foi de 25,1%, nos exames
foi de 14,6% e nas interna-
ções foi de 14,7%, quando
comparado a 2019.

O Índice de Reajuste dos
Planos Individuais tem como
base duas principais variá-
veis, o Índice de Valor das
Despesas Assistenciais (IVDA)

e o Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA), reti-
rando deste último o subitem
Plano de Saúde. Na fórmula,
o IVDA terá peso de 80% e o
IPCA de 20%.

Outros indicadores en-
tram no cálculo, com o Fa-
tor de Ganhos de Eficiência
(FGE) e a Variação da Re-
ceita por Faixa Etária
(VFE).

Brasília

O uso de usinas terme-
létricas por conta da escas-
sez nos reservatórios das
principais hidrelétricas
deve custar R$ 13,1 bilhões
até novembro deste ano
aos consumidores. Devido
à crise hídrica, o governo
autorizou o uso de todas
essas usinas, até mesmo as
mais caras, para garantir
o abastecimento de energia
no País. A despesa bilioná-
ria será embutida nas tari-
fas de energia no próximo
ano.

A estimativa atual re-
presenta um aumento de
45% no valor previsto em
junho pelo Ministério de
Minas e Energia (MME), de
R$ 8,99 bilhões. O montante
resultaria em um aumento
adicional de 5% no custo
da energia, a ser repassado
para as tarifas no próximo
ano. A pasta não informou
nova estimativa de impacto
do custo das térmicas nas
tarifas, que deve ser ainda
mais alto. A revisão do va-
lor foi divulgada pelo por-
tal G1 e confirmada pelo

Rio de Janeiro

O programa SuperaRJ
alcançou, nesta segunda-fei-
ra, dia 12, a marca de mais
de R$ 21 milhões em crédi-
tos concedidos a cerca de
1,6 mil micro e pequenos
empresários. A AgeRio
(Agência Estadual de Fo-
mento) liberou os financia-
mentos para microempre-
endedores individuais, au-
tônomos e profissionais in-
formais; e para micro e pe-
quenas empresas. No total,
o Governo do Estado vai
conceder R$ 300 milhões
por meio do SuperaRJ nos
próximos meses.

– São pequenos empre-
sários que vão manter os
seus negócios e ampliar os
investimentos. Estamos aju-
dando, principalmente, aos
informais, autônomos e mi-
croempreendedores que
passaram muita dificuldade
na pandemia. É um impor-
tante marco alcançado em

São Paulo

Enquanto se move para
aposentar até meados da
próxima década o motor
convencional a combustão
interna na Europa, a Vo-
lkswagen decidiu fazer do
Brasil um centro de pes-
quisa e desenvolvimento
de sistemas de propulsão
de automóveis que utili-
zam etanol e outros bio-
combustíveis como ener-
gia.

A decisão do grupo ale-
mão parte da premissa de
que a transição da indús-
tria rumo ao carro elétri-
co não vai acontecer na
mesma velocidade em to-
das as partes do mundo,
de modo que motores a
combustão interna segui-
rão sendo produzidos em
mercados onde a substitui-
ção de tecnologia levará
mais tempo.

O papel do Brasil, en-
tão, será de desenvolver a
esses mercados, que em
grande parte usam gasoli-
na como fonte de energia,
soluções mais limpas,
complementando assim a
evolução gradual da pro-
dução de veículos elétricos
ou híbridos dentro do
compromisso da Volkswa-
gen, previsto em sua ade-
são ao Acordo de Paris, de
buscar neutralidade em
emissões de poluentes até
2050.

O centro de desenvolvi-
mento do Brasil vai funci-
onar de forma indepen-
dente em relação às de-
mais operações da monta-
dora no mundo, atraindo
parcerias com governo,
universidades e produto-
res de biocombustível. A
intenção é de que dele sai-
am inovações a serem
adotadas não apenas do-
mesticamente e em merca-
dos vizinhos, mas também
em economias emergentes
como Índia e países do
continente africano, entre
outros.

Segundo Pablo Di Si,
presidente e CEO da Vo-

Consumidores devem pagar R$ 13,1 bilhões
por uso de energia de térmicas neste ano

Broadcast.
O custo da geração de

energia também é repassa-
do aos consumidores por
meio das bandeiras tarifári-
as. Com o agravamento da
crise hídrica e a falta de
perspectiva de chuvas, a
Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica reajustou em
52% a taxa embutida atual-
mente nas contas de luz. A
chamada bandeira verme-
lha patamar 2 passou de R$
6,24 para R$ 9,49 cada 100
quilowatts-hora (kWh) con-
sumidos.

Esse não é, porém, o
único reajuste programado
para os próximos meses. A
agência discute uma segun-
da correção dos valores,
que prevê que a bandeira
vermelha patamar 2 pode
ser elevada para R$ 11,50 a
cada 100 kWh consumidos.
A avaliação é que o reajus-
te aprovado não será sufici-
ente para cobrir os custos
das térmicas. Há também
uma preocupação para evi-
tar um déficit na Conta
bandeiras, já que isso tam-
bém reflete em pressão nas
tarifas em 2022.

Na semana passada, o
ministro de Minas e Ener-
gia, Bento Albuquerque,
classificou o aumento da
bandeira tarifária como
uma “consequência da cri-
se hídrica” e afirmou que
as térmicas dão mais segu-
rança ao fornecimento de
energia. “Essas bandeiras
tarifárias significam que o
custo da energia ficou mais
caro e essa energia tem que
ser paga. É isso que o con-
sumidor vai ter que arcar
com o custo”, disse em en-
trevista ao programa
“Agenda Econômica”, da
TV Senado.

Segundo o MME, o au-
mento dos gastos com o
uso de térmicas é resultado
de medidas adotadas para
reter mais água nos reser-
vatórios. “O custo adicional
de despacho termelétrico
esperado até novembro au-
mentou em razão das medi-
das de flexibilização adota-
das, que têm permitido o
maior armazenamento de
água nos reservatórios e,
por consequência, a maior
utilização de termelétricas
para atendimento à deman-

da do sistema.”
Os cálculos são basea-

dos em estudos e simula-
ções apresentados pelo
Operador Nacional do Sis-
tema Elétrico (ONS) e
aprovados pelo Comitê de
Monitoramento do Setor
Elétrico (CMSE). Na sema-
na passada, o colegiado re-
comendou novas medidas
para reter água. Na reu-
nião, o ONS informou que
permanece o cenário de
atenção quanto às condi-
ções de atendimento.

Apesar da situação, o
ministro afasta a possibili-
dade de um racionamento
e apagão. No mês passado,
o governo editou uma Me-
dida Provisória para criar
a Câmara de Regras Ex-
cepcionais para Gestão Hi-
droenergética, que tem o
poder de determinar, por
exemplo, mudanças nas va-
zões de reservatórios e hi-
drelétricas. Outras medi-
das também devem ser
adotadas, como um plano
de redução voluntária no
consumo de energia das in-
dústrias.

Por Marlla Sabino

SuperaRJ atinge a marca de mais de
R$ 21 milhões em créditos concedidos

pouco mais de um mês do
lançamento do programa. É
mais um exemplo de como
o empreendedor precisa do
apoio do governo no mo-
mento da retomada após a
crise. Estamos ajudando a
movimentar a economia,
recuperar negócios e fo-
mentar novos empreendi-
mentos – ressaltou o gover-
nador Cláudio Castro.

Entre os principais seg-
mentos já beneficiados pelo
SuperaRJ estão: comércio
varejista de artigos do vestu-
ário, lanchonetes, restauran-
tes, manicure/pedicure,
cabeleireiro(a), costureiro(a),
materiais de construção em
geral. Em todo o Estado do
Rio de Janeiro, as 10 cidades
fluminenses que mais tive-
ram contratos aprovados fo-
ram Rio de Janeiro, Duque
de Caxias, Nova Iguaçu, São
Gonçalo, Belford Roxo, Nite-
rói, Nova Friburgo, São João
de Meriti, Petrópolis e Cabo
Frio.

– O governo tem um
olhar especial para os mi-
cro e pequenos empreende-
dores afetados pela pande-
mia. Estamos trabalhando
na recuperação da econo-
mia fluminense por meio
do fomento aos pequenos
negócios. O melhor progra-
ma social é o emprego e a
geração de renda. Com o fi-
nanciamento, os empreen-
dedores vão conseguir
manter os seus negócios –
explicou o secretário de De-
senvolvimento Econômico,
Vinicius Farah.

Até R$ 50 mil em
financiamentos

Os financiamentos aten-
dem a micro e pequenas
empresas; cooperativas e as-
sociações de pequenos pro-
dutores; microempreende-
dor individual; agricultores
familiares; profissionais au-
tônomos, inclusive agentes e
produtores culturais; empre-

endimentos da economia
popular solidária; e costu-
reiras, cabeleireiros, mani-
cures, esteticistas, maquia-
dores, artistas plásticos, sa-
pateiros, cozinheiros, massa-
gistas, empreendedores soci-
ais, empreendedores que
atuam em comunidades e
negócios de impacto social.
Microempreendedores Indi-
viduais, autônomos e profis-
sionais informais podem so-
licitar até R$ 5 mil em re-
cursos e micro e pequenas
empresas até R$ 50 mil no
site www.agerio.com.br.

– São financiamentos
atrativos, a juro zero e ca-
rência mínima de seis me-
ses. Em uma semana do
lançamento da linha de cré-
dito, alcançamos todos os
recursos destinados ao pro-
grama. Isso mostra a neces-
sidade que os empreende-
dores tinham para se man-
ter após a crise – afirmou o
presidente da AgeRio, An-
dré Vila Verde.

Brasil será centro da
Volkswagen no

desenvolvimento de
motor a biocombustível

lkswagen na América La-
tina, o objetivo do centro
será de não somente de-
senvolver soluções que re-
duzam as emissões dos
propulsores convencionais
como estudar o uso de eta-
nol como fonte de recarga
das baterias de carros elé-
tricos, uma possibilidade
aberta pela tecnologia de
célula a combustível.

- Não queremos criar
uma ‘jabuticaba’, e sim
pensar em como a tecnolo-
gia desenvolvida no Brasil
pode ser aproveitada em
outros países ao redor do
mundo - diz o executivo.

Ao mesmo tempo em
que espera aposentar defi-
nitivamente os motores a
combustão interna na Eu-
ropa entre 2033 e 2035, a
Volkswagen avalia que a
transformação tecnológica
deve acontecer mais tarde
na China e nos Estados
Unidos, os dois maiores
mercados de automóveis
do mundo, levando ainda
mais tempo em mercados
emergentes como o Brasil.

Além de diferenças en-
tre estágios de desenvolvi-
mento tecnológico, de rede
de postos de recarga e de
renda dos consumidores, a
falta de agenda política in-
dica que a eletrificação
dos automóveis avançará
mais lentamente no Bra-
sil, embora o País tenha a
seu favor uma matriz
energética baseada em
fontes renováveis.

Ainda não há definição
sobre quanto a Volkswa-
gen vai investir e quantos
engenheiros serão contra-
tados pelo centro de de-
senvolvimento de tecnolo-
gias baseadas em biocom-
bustíveis. Sua criação, no
entanto, já foi autorizada
pela matriz na Alemanha.

- Será um processo que
vai demorar mais alguns
meses até o fim do ano.
Mas o mais importante foi
a aprovação do conceito
pelo conselho mundial -
afirma Di Si.

Por Eduardo Laguna
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TÚNEL DO TEMPO
* O Francês Lucien Laurent marca o primeiro gol

da história das Copas do Mundo FIFA (1930).
* Frank Sinatra grava seu primeiro disco (1939).
* Segunda Guerra Mundial – Projeto Manhattan: A

primeira arma nuclear da História (nome de código
Trinity) é montada no deserto de Alamogordo (Novo
México) (1945).

* A brasileira Martha Vasconcellos é eleita Miss
Universo (1968).

* Um blecaute deixa a cidade de New York no escu-
ro por 25 horas. A polícia prende cerca de 3 mil pesso-
as sob suspeita de saque (1977).

* Realização do Live Aid, combinação de artistas
lendários da música pop e do rock mundial em prol
dos famintos da Etiópia (1985).

* Instituído no Brasil o Estatuto da Criança e do
Adolescente, Lei N° 8069/90 (1990).

* Yitzhak Rabin assume o cargo de primeiro-minis-
tro de Israel. No ano seguinte ele assinaria um acordo
de paz com o líder palestino Yasser Arafat, em Wa-
shington (1992).

* Cerimônia de abertura dos Jogos Pan-americanos
de 2007 (2007).

* A venezuelana Dayana Mendoza é eleita Miss
Universo (2008).

Zig-Zag
* Hoje: Dia do Cantor, Dia do Engenheiro de Sanea-

mento, Dia Mundial do Rock.
* Na sexta-feira, dia 09, após diálogo com a equipe

da Organização de Procura de Órgãos, sediada na San-
ta Casa de Misericórdia de Barra Mansa, mais uma fa-
mília realizou um ato de amor e generosidade ao pró-
ximo, autorizando a doação de órgãos.

* O paciente teve morte encefálica durante a inter-
nação no Hospital Universitário de Vassouras.

* A cirurgia para a captação dos órgãos que serão
transplantados foi realizada com sucesso.

*Segundo a coordenadora da organização, Daniela
da Silva, foram captados rins pelo cirurgião Fernando
Ramos e fígado pelos cirurgiões Adolfo Baamonde e
Felipe Roza do Programa Estadual de Transplante do
Rio de Janeiro.

* Já as córneas foram captadas pela equipe do Ban-
co de Olhos de Volta Redonda.

* O trabalho também contou com o apoio do Major
Medina e do Comandante Carlos Chaves, responsáveis
pelo transporte aéreo.

* De imediato, pacientes que estão na fila única es-
pera em todo o estado já serão contemplados: dois pa-
cientes receberão os rins e um receberá o fígado.

*Daniela aproveita para ressaltar a importância de
informar à família o desejo de ser doador de órgãos e
como essa atitude salva a vida de outras pessoas.

*”Um único doador pode ajudar até oito pessoas
que estão na fila do transplante.

*A morte é difícil para todos, mas ela também pode
ser a chance de uma nova vida para pessoas que estão
lutando para viver”, destacou a coordenadora.

* Outras informações sobre a OPO Barra Mansa -
Organização de Procura de Órgãos e Tecidos Huma-
nos podem ser conferidas no site da instituição, em:
https://www.scbm.org.br/doacao/opo.

Decreto
* Em Belo Horizonte um Decreto Municipal, acaba

de proporcionar uma nova expectativa para os setores
produtivos no seguimento de eventos.

* Está liberado até seiscentas pessoas.
* Se tiver consumo de alimentos e bebidas, este nú-

mero declina para quatrocentas pessoas.
* É claro, seguindo os conhecidos protocolos rígidos

determinados pela O.M.S.
* Que esta iniciativa seja seguida pelos demais mu-

nicípios deste gigantesco país.
* As festas de casamentos, aniversários, formaturas

poderão aos poucos retornar ao normal.

Sala Vip
*Felipe Sinzato e Danielle Sinzato, comemoram

hoje o aniversário do filho Rafael Sinzato.
* Ronildo Novato amanhece hoje com sua mais

nova idade.
* Os primeiros abraços ficam por conta de sua

amada Hilbetânia Novato. Depois muitas homenagens.
* Elizacristina Silva, despertando hoje com sua

nova idade.
* Os primeiros abraços e muitas homenagens, fi-

cam por conta do amado, o engenheiro Clóvis Muniz.
* Outros queridos aniversariantes do dia: Tom Es-

píndola; Kelly Cristina; Tamires Oliveira; Solange Cân-
dida; Antônio Otávio Spíndola; Rosemary Gonçalves.

* Depois do sucesso da promoção da  ‘Liquidação
dos Minipreços’ realizada pelo Shopping Park Sul, en-
cerrada anteontem, o empreendimento dá continuida-
de da programação com o  ‘Festival Julino’ que segue
até domingo.

A Equipe da Santa Casa de Barra Mansa, através dos cirurgiões Fernando Ramos, Adolfo Baamonde e Felipe Roza, a coordenadora
Daniela da Silva, Major Medina e o Comandante Carlos Chaves

A Equipe da Santa Casa de Barra Mansa, através dos cirurgiões
Fernando Ramos, Adolfo Baamonde e Felipe Roza, tornaram possível
mais uma doação de órgãos.

O Gerente de Compras doO Gerente de Compras doO Gerente de Compras doO Gerente de Compras doO Gerente de Compras do
Supermercados Floresta, RonildoSupermercados Floresta, RonildoSupermercados Floresta, RonildoSupermercados Floresta, RonildoSupermercados Floresta, Ronildo
Novato, o aniversariante do dia,Novato, o aniversariante do dia,Novato, o aniversariante do dia,Novato, o aniversariante do dia,Novato, o aniversariante do dia,
com sua amada Hilbetânia Novatocom sua amada Hilbetânia Novatocom sua amada Hilbetânia Novatocom sua amada Hilbetânia Novatocom sua amada Hilbetânia Novato

Fotos: Divulgação



DIÁRIO DO VALE  9TERÇA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2021 NACIONAL

Nacional

Brasília

A Polícia Federal abriu
inquérito para investigar
se o presidente Jair Bolso-
naro cometeu crime de
prevaricação por suposta-
mente não ter comunicado
aos órgãos de investigação
indícios de corrupção nas
negociações para compra
da vacina indiana Covaxin
pelo Ministério da Saúde.
Segundo apurou o Esta-
dão, a corporação ainda
prepara as primeiras dili-
gências a serem cumpri-
das na investigação.

O procedimento foi ofi-
cialmente instaurado após
decisão dada pela minis-
tra Rosa Weber, do Supre-
mo Tribunal Federal, no
último dia 2. Na ocasião,
a ministra atendeu um pe-
dido da Procuradoria-Ge-
ral da República - apesar
de esta ter defendido, em
um primeiro momento,

Brasília

A CPI da Covid no Sena-
do tentará nesta semana
avançar nas investigações
das suspeitas de corrupção
que envolvem a compra das
vacinas da Covaxin e da As-
traZeneca. Nesta terça-feira,
13, o depoimento é de uma
testemunha ligada ao caso
da vacina indiana, enquanto
na quarta, 14, e na quinta-
feira, 15, estão marcadas oi-
tivas de pessoas que partici-
param da suposta tentativa
de venda de 400 milhões de
unidades da AstraZeneca ao
Ministério da Saúde pela
empresa norte-americana
Davati Medical Supply. Rela-
tor da CPI, Renan Calheiros
(MDB-AL) disse ao Estadão
esperar novas revelações.

Nesta terça-feira, a oitiva
é de Emanuela Medrades,
diretora técnica da Precisa
Medicamentos. A empresa
atuou como intermediária
entre o laboratório indiano
Bharat Biotech e o Ministé-
rio da Saúde na venda de
doses da Covaxin - e teria
pedido inclusive um adian-
tamento dos pagamentos, o

Brasília

O Brasil atingiu
mais uma importante
meta na vacinação
contra a Covid-19.
Mais de 30,6 milhões
de pessoas já recebe-
ram a segunda dose
ou a dose única de
imunizantes da Covid-
19, ou seja, estão com
o esquema vacinal
completo para o en-
frentamento à pande-
mia.

O país também já
soma 114,4 milhões de
doses totais aplicadas,
sendo que quase 84
milhões de unidades
são referentes à pri-
meira dose. Mais de
metade da população

Rio de Janeiro

A prefeitura do Rio de
Janeiro aplicou uma multa
de R$ 54 mil à CBF por
“infração gravíssima” aos
protocolos sanitários de
combate à transmissão do
coronavírus na final da
Copa América, realizada
no Maracanã na noite de
sábado. Horas antes da par-
tida, houve intensa aglome-
ração de pessoas que bus-
cavam ingresso para assis-
tir à partida entre Brasil e
Argentina.

A Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) afirmou
que a multa foi aplicada à
CBF por ser “organizadora
do evento”, apesar de o
próprio comunicado da
pasta informar que o pro-
tocolo sanitário havia sido
apresentado pela Conmebol
- entidade que, de fato, or-
ganizou a Copa América. A
reportagem aguarda posici-
onamento da CBF sobre o
assunto.

PF abre inquérito para investigar se
Bolsonaro prevaricou no caso Covaxin

A instauração foi feita após autorização da ministra do STF Rosa Weber
aguardar o fim da CPI da
Covid antes iniciar as
apurações. Após Rosa ne-
gar tal pedido, a Procura-
doria solicitou a instaura-
ção do inquérito.

A investigação tem ori-
gem em uma notícia-cri-
me oferecida pelos sena-
dores Randolfe Rodrigues
(Rede-AP), Fabiano Conta-
rato (Rede-ES) e Jorge Ka-
juru (Podemos-GO) a par-
tir das suspeitas tornadas
públicas na CPI da Covid.
No sistema do STF, a peti-
ção assinada pelos parla-
mentares já foi reautuada
como inquérito.

O caso foi levado ao
STF depois que o deputa-
do federal Luis Miranda
(DEM-DF) e o irmão do
parlamentar, Luis Ricardo
Miranda, que é chefe de
importação do Departa-
mento de Logística do Mi-
nistério da Saúde, disse-
ram em depoimento à co-

missão parlamentar que o
presidente ignorou alertas
a respeito de suspeitas de
corrupção no processo de
aquisição do imunizante
fabricado pelo laboratório
Bharat Biotech.

No dia 24 de junho, qua-
se três meses depois de ter
sido informado pelo depu-
tado Luis Miranda (DEM-
DF) sobre as possíveis irre-
gularidades no processo de
aquisição da vacina, o pre-
sidente Jair Bolsonaro ain-
da não havia acionado a
PF para investigar o caso,
conforme apurou o Esta-
dão com fontes na institui-
ção. O inquérito para apu-
rar as denúncias apresenta-
das por Luis Miranda a
Bolsonaro só foi instaurado
no dia 30 de junho a man-
do de Anderson Torres, mi-
nistro da Justiça e Segu-
rança Pública.

Por Pepita Ortega
e Weslley Galzo

Para os senadores, é necessário investigar se houve crime de prevaricação por parte do presidente

Fabio Rodrigues Pozzebom

CPI avança em compras suspeitas de vacinas

Com depoimento à
Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI) da Co-
vid marcado para esta
quarta-feira (14), o reve-
rendo Amilton Gomes de
Paula apresentou nesta
segunda-feira, dia 12, à
presidência do colegiado

Reverendo apresenta atestado
alegando impossibilidade de comparecer

um atestado médico infor-
mando da “impossibilidade
momentânea” de compare-
cer ao Senado.

O religioso é presidente
da Secretaria Nacional de
Assuntos Humanitários
(Senah) e, segundo o sena-
dor Randolfe Rodrigues

(Rede-AP), negociou a con-
tratação de 400 milhões de
doses da vacina contra a
covid-19 da AstraZeneca em
nome do governo brasileiro
com o aval do ex-diretor do
Departamento de Imuniza-
ção do Ministério da Saúde,
Laurício Monteiro Cruz.

O comando da CPI
ainda não informou se
irá aceitar o atestado do
reverendo e mudar o
cronograma de oitivas
planejadas para esta se-
mana.

Por Matheus de
Souza e Daniel Weterman

que não é usual. O nome
de Medrades aparece em
vários momentos nas tro-
cas de e-mails entre a em-
presa e o Ministério da
Saúde. Os sigilos telefônico
e telemático (mensagens)
dela já foram quebrados
pela CPI.

Os depoimentos seguin-
tes são sobre a suposta
tentativa de venda de 400
milhões de doses da vaci-
na AstraZeneca pela Dava-
ti. Na quarta-feira, fala o
reverendo Amilton Gomes
de Paula, um religioso do
Distrito Federal que teria
facilitado o acesso do re-
presentante da Davati ao
Ministério.

Na quinta, está marcado
o depoimento do coronel da
reserva do Exército Marce-
lo Blanco. Ele participou do
jantar no qual um servidor
do Ministério da Saúde te-
ria pedido propina ao su-
posto vendedor de vacinas
da Davati, o cabo da PM de
Minas Luiz Paulo Domin-
ghetti Pereira.

Segundo disse Renan
Calheiros ao Estadão, o co-
legiado aguarda os depoi-

mentos para “confirmar
aspectos da investigação
(sobre a compra de vaci-
nas) que ainda precisam
de provas”, e que “outros
fatos escabrosos deverão
vir à tona”.

- A sensação é que esta-
mos diante de um mar de
lama. Haviam grupos que
roubavam enquanto o go-
verno se recusava a com-
prar vacinas cujas indústri-
as não consentissem propi-

nas. Preferia comprá-las a
atravessadores e lobistas -
disse o senador alagoano.

Prorrogação

Outro desdobramento
esperado para esta sema-
na é a possível leitura do
requerimento de prorroga-
ção dos trabalhos da CPI,
a ser feita pelo presidente
do Senado, Rodrigo Pache-
co (DEM-MG).

Instalada no dia 27 de
abril, a CPI da Covid tem
um prazo inicial de funci-
onamento de 90 dias - por
causa do recesso parla-
mentar no Senado, este
período inicial se estende-
ria até o dia 7 de agosto.

Na última quarta-feira,
7, Pacheco disse que só
faria a leitura do requeri-
mento para adiar a CPI
próximo ao fim do prazo,
ou seja, em agosto.

Mas, no fim da semana
passada, o vice-presidente
do colegiado, senador
Randolfe Rodrigues (Rede-
AP), disse que a leitura
deve ser feita já no come-
ço da semana, nesta ter-
ça-feira, dia 13. O requeri-
mento de prorrogação dos
trabalhos da CPI da Covid
já reuniu as assinaturas
necessárias.

As informações são do
jornal O Estado de S. Paulo.

Mais de 30 milhões de
brasileiros já receberam

a segunda dose ou a dose
única da vacina da Covid-19

vacinável de 160 mi-
lhões já cumpriu a pri-
meira etapa do esque-
ma vacional.

O complemento do
esquema vacinal é uma
das prioridades do Mi-
nistério da Saúde. Na
última quarta-feira, dia
07, a pasta lançou uma
campanha para incenti-
var da imunização com
a 2ª dose da vacina Co-
vid-19.

A ação conta com
um filme para TV e
peças de internet com
o Zé Gotinha, Maria
Gotinha, Zé Gotinha
Júnior, e os avós da
família, Dona Gotinha
e Seu Gotinha. Ela
será veiculada de 7 a
21 de julho.

Prefeitura do Rio multa CBF em R$ 54 mil
por aglomeração na final da Copa América

Horas antes da partida, houve intensa aglomeração de pessoas que
buscavam ingresso para assistir à partida entre Brasil e Argentina

Wilton Junior/Estadão Conteúdo

“A medida foi tomada
diante da constatação de
inobservâncias às disposi-
ções contidas na Resolução
‘N’ SMS nº 4.956, de 08/07/
2021 e no próprio Protocolo
Sanitário apresentado pela
CONMEBOL. A configura-
ção da infração é gravíssi-
ma, de acordo com o Códi-
go Sanitário Municipal e à
legislação vigente que ver-
sa sobre as medidas de
proteção à vida relativas à
de Covid-19, tendo em vista
o dano potencialmente cau-
sado à saúde pública”, in-
formou a secretaria, em
comunicado.

Segundo a SMS, agentes
municipais atuaram du-
rante a partida e constata-
ram diversas irregularida-
des, ainda que tenha sido
respeitado o limite de uso
de até 10% de cada setor
do Maracanã. A pasta in-
formou ainda que está ve-
rificando a denúncia de
que exames falsos de PCR
foram apresentados e que

tomará providências caso
isso se comprove.

“Apesar dos esforços do
organizador foi constatado
que parte significativa do
público insistia em perma-
necer sem máscara facial e
desrespeitando o distancia-
mento mínimo estabeleci-
do de 2 m entre grupos e
famílias”, argumentou a

SMS. “Não foi realizado
testagem dos convidados
no local da partida, por
meio da pesquisa de antí-
geno por swab, conforme
pactuado pelo organizador
no Protocolo Sanitário
submetido à aprovação da
SMS”, enumerou a secre-
taria.

Por Marcio Dolzan
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Rio de Janeiro

Depois de mais de um
mês, o Fluminense está de
volta à Libertadores. Na
tarde de ontem, dia 12, a
delegação tricolor embar-
cou para Assunção, no Pa-
raguai, onde abre o con-
fronto de oitavas de final
da competição continental

Flu embarca para o Paraguai, e Yago diz:
'Jogo da temporada até agora'

Tricolor enfrenta o Cerro Porteño hoje,  pelo jogo de ida das oitavas de final da Libertadores

O Fluminense tem
nada menos do que três
representantes na sele-
ção a 11ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. O la-
teral-esquerdo Danilo
Barcelos, o atacante Luc-
ca e o técnico Roger Ma-
chado foram eleitos pelo
público em enquete reali-
zada no perfil da CBF no
Twitter.

Os dois jogadores fo-
ram fundamentais na vi-
tória do Tricolor sobre o
Sport de virada por 2 a 1

Lucas Merçon

Nesta segunda-feira, o elenco encerrou a preparação para o primeiro jogo de oitavas de final

contra o Cerro Porteño, ter-
ça-feira, dia 13, às 19h15
(horário de Brasília).

O elenco tricolor encer-
rou a preparação para a
partida na manhã desta se-
gunda, no Centro de Trei-
namento Carlos Castilho, e
em seguida partiu rumo ao
aeroporto. O jogo de volta
está marcado para a terça-

feira que vem, no mesmo
horário, no Maracanã.

- Para nós é o grande
jogo da temporada. É um
confronto de ida e volta,
uma eliminatória de Liber-
tadores. Então a gente sabe
da importância de se fazer
um grande primeiro jogo,
trazer um bom resultado
para nossa casa e decidir a

vaga no Maracanã - disse o
volante Yago.

O Fluminense volta à
Libertadores após mais de
um mês. O Tricolor encer-
rou a fase de grupos no pri-
meiro lugar de sua chave,
que tinha River Plate-ARG,
Junior Barranquilla-COL e
Independiente Santa Fe-
COL.

Lucca, Danilo e Roger
estão na seleção da

11ª rodada do Brasileiro
no último sábado, na Ilha
do Retiro. Lucca, que en-
trou no intervalo, marcou
os dois gols da partida,
com duas assistências de
Danilo Barcelos.

Com o resultado, o
Fluminense chegou aos
17 pontos e encostou no
G-6 do Campeonato Bra-
sileiro. Na próxima roda-
da, o Time de Guerreiros
enfrenta o Grêmio, no
sábado que vem, dia 17,
às 21h, em seu retorno
ao Maracanã.

Rio de Janeiro

O Flamengo apresentou,
de maneira oficial, o técni-
co Renato Gaúcho nesta se-
gunda-feira. Dessa forma, a
entrevista coletiva de apre-
sentação foi recheada de te-
mas pertinentes sobre o fu-
turo trabalho do treinador.
Em meio a isso, o coman-
dante respondeu sobre o in-
vestimento do clube. Criti-
cado anteriormente, quan-
do estava no Grêmio, sobre
“esquivas” com relação às
cifras, ele apontou a impor-
tância deste dinheiro e ci-
tou o exemplo do Paris
Saint-Germain.

- Se você gasta 100 reais
por mês, você vai ser cobra-
do por título. Se você gastar
200 milhões, você vai ser co-
brado por título. Se você
gastar 1 bilhão, você vai ser
cobrado por título É lógico
que você tem uma vanta-
gem quando qualifica o gru-
po, a chance de vencer são
maiores - disse Renato Gaú-
cho, antes de completar:

- Mas não quer dizer
que você vai ganhar. O PSG
é um exemplo. Gastou e
não foram campeões. É ló-
gico que com jogadores
qualificados tem chances

Volta Redonda

O Voltaço empatou
sem gols com a Jacui-
pense-BA pela sétima ro-
dada da Série C do Cam-
peonato Brasileiro, em
partida disputada na
manhã do último sába-
do, dia 10,  no estádio
Raulino de Oliveira.
Após o confronto, o co-
mandante tricolor Neto
Colucci analisou o resul-
tado e lamentou as chan-
ces de gols perdidas pela
equipe.

- Análise de um resul-

São Paulo

Ao menos uma nova va-
riante do coronavírus que
não circulava no Brasil foi
introduzida no País por cau-
sa da Copa América. Amos-
tras colhidas do Mato Gros-
so com duas pessoas diferen-
tes, que estavam com a do-
ença, foram analisadas pelo
Instituto Adolfo Lutz, de São
Paulo, que identificou a vari-
ante de interesse B. 1 216,
até então inédita em territó-
rio brasileiro.

Os testes positivos foram
de um colombiano e um
equatoriano. Colômbia e
Equador se enfrentaram na
Arena Pantanal, em Cuiabá,
na abertura do torneio, em
13 de junho. No último ba-
lanço divulgado pela Conme-
bol, em 24 de junho, 166 pes-
soas relacionadas à Copa
América estavam com o ví-
rus. Os Estados mandaram
para o instituto fazer a sequ-
ência de amostras vindas
dos jogadores, comissão e
delegações dos países.

A possibilidade que joga-
dores estrangeiros que vies-
sem ao Brasil pudessem tra-
zer novas variantes do coro-
navírus foi um dos motivos
para especialistas e autorida-
des criticarem a realização
do torneio no País. Alguns
Estados, como São Paulo,
Pernambuco, Rio Grande do
Norte, Minas Gerais e Rio
Grande do Sul chegaram a
vetar a realização de parti-
das em seus Estados.

A variante encontrada
nos testes é originária da
Colômbia, mas já chegou no
Caribe, nos Estados Unidos
e em algumas localidades da
Europa. Variantes de inte-
resse, como a B 1.216, são
aquelas mutações que preci-
sam ser acompanhadas mas
que, até o momento, não
trouxeram indicação de de-
senvolverem formas mais le-
tais ou contagiosas da doen-
ça. Há ainda as variantes de

Apresentado no Fla, Renato Gaúcho diz que
investimento não é garantia de títulos

de conquistar. A cobrança
existe em todos os clubes
independente do que você
gastar - finalizou o tema.

Antes de comandar o
seu primeiro treino no CT
Ninho do Urubu, às véspe-
ras da viagem para Argen-
tina, onde vai encarar o
Defensa y Justicia, pela ro-
dada de ida das oitavas de
final da Copa Libertadores,
Renato Gaúcho falou sobre
a realização de um sonho e
comparou o peso do clube
com o da seleção brasileira.

- Acima de tudo é um
prazer estar aqui com essa
oportunidade para treinar
este grande clube. Há uns
dois ou três anos disse que
eu tinha esse sonho e estou
realizando um sonho. Um
treinador tem que pensar
alto e na minha opinião,
treinar o Flamengo é trei-
nar a seleção brasileira -
afirmou.

- Eu sempre falei que era
o meu sonho treinar o Fla-
mengo. É tão grande quanto
a seleção brasileira. Todo
treinador sonha em treinar
o Flamengo. Eu estou reali-
zando o meu sonho. Pode
ter certeza que eu estou
bastante emocionado. Voltar
ao Flamengo, estar no Ma-

racanã, com um grupo ven-
cedor, eu tenho certeza que
o torcedor do Flamengo en-
tende o meu lado profissio-
nal. Eu sou profissional,
quando eu visto a camisa
de um clube, eu visto mes-
mo - completou.

Renato Gaúcho estava
sem clube desde abril,
quando acertou a sua saída
do Grêmio após uma sequ-
ência de maus resultados
que resultou na eliminação
na fase preliminar da Li-
bertadores. Por ironia do
futebol, o treinador estreia
à frente do Flamengo justa-

Alexandre Vidal

“Eu sempre falei que era o meu sonho treinar o Flamengo. É tão
grande quanto a seleção brasileira”, disse Renato

mente em partida válida
pelo torneio continental.

O agora técnico do Fla-
mengo comandou o Grêmio
por mais de quatro anos e
é quem mais permaneceu
no cargo nesta década. Pelo
time gaúcho conquistou a
Copa do Brasil (2016), a Li-
bertadores (2017), a Recopa
Sul-Americana (2018), o Es-
tadual (2018, 2019 e 2020) e
a Recopa Gaúcha (2019). O
currículo como treinador e
jogador fez com que Renato
Gaúcho fosse homenageado
com uma estátua em Porto
Alegre.

Estrangeiros de seleções
trouxeram nova variante

 da covid ao País na Copa América
preocupação, como a Delta,
que têm essas característi-
cas.

Desde que o governo fe-
deral e a Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF)
anunciaram a realização da
Copa América no Brasil, o
Ministério da Saúde solici-
tou auxílio do Adolfo Lutz
para a realização do mapea-
mento genômico dos testes
de covid-19 realizados no
pessoal envolvido na compe-
tição. É o mapeamento que
permite a identificação de
novas variáveis.

Após confirmar a identi-
ficação da nova variável, o
Adolfo Lutz enviou alertas
para o Estado do Mato Gros-
so, território onde o material
foi coletado, e ao Ministério
das Saúde.

Durante os jogos, além
do Mato Grosso, a seleção da
Colômbia teve partidas con-
tra Venezuela, Peru, Brasil,
Argentina e Uruguai em
Goiás, no Rio e no Distrito
Federal. Já o Equador só
saiu do Mato Grosso para
enfrentar o Brasil, no Rio. O
país também jogou contra
Venezuela, Peru e Argenti-
na.

Só em São Paulo, Estado
onde fica o Adolfo Lutz, já
foram identificadas 21 vari-
antes diferentes do coronaví-
rus, segundo balanço do Ins-
tituto Butantan do último
dia 26. A variante Gama, ori-
ginária de Manaus, é a mais
comum em circulação. A va-
riante B 1.216, por de inte-
resse, ainda não tem outro
nome.

A reportagem não conse-
guiu contato com o governo
do Mato Grosso neste do-
mingo para saber quais me-
didas haviam sido adotadas
para monitorar pessoas que
eventualmente tiveram con-
tato com os contaminados. O
Ministério da Saúde foi pro-
curado, mas não se manifes-
tou sobre o caso.

Por Bruno Ribeiro

Neto Colucci analisa empate do
Voltaço com a Jacuipense-BA

tado péssimo. Jogamos
com um a mais e não ti-
vemos a competência de
fazer os gols. Criamos
boas chances, acertamos
a trave duas vezes, o go-
leiro deles fez boas defe-
sas também, mas faltou
um pouco mais de capri-
cho na hora de finalizar.
Se não fizermos os gols,
vamos sofrer. Este é o
problema maior da nos-
sa equipe hoje, que é a
falta de gols – destacou.

Na próxima rodada, o
Esquadrão de Aço jogará
novamente no Raulino

de Oliveira, desta vez di-
ante do Floresta-CE, do-
mingo, dia 18, mais uma
vez às 11h.

-  Vamos continuar
nos preparando da mes-
ma maneira, treinando
no horário do jogo e
buscando as melhores
medidas para que os
atletas se ambientem fi-
siologicamente ao horá-
rio, como foi neste pri-
meiro dos três confron-
tos que teremos às 11h.
Porém, não adiante tra-
balharmos forte durante
a semana, mudar o horá-

rio, o que for, se não ti-
vermos a competência
de transformar as chan-
ces criadas em gols. Será
mais um jogo difícil em
casa e que a vitória se
tornou ainda mais im-
portante para que possa-
mos seguir na briga pe-
las primeiras posições –
projetou.

Divulgação

Colucci lamentou as
chances de gols perdidas

pela equipe
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